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A Prefeitura de Pirapora, através da Secre-
taria Municipal de Educação (Semed), informa 
que estão abertas, até o dia 31 de janeiro, as 
inscrições para o Programa Tempo de Apren-
der, que tem por finalidade melhorar a qua-
lidade da alfabetização desenvolvida na Rede 
Municipal de Ensino, com a contratação de 
14 profissionais de apoio. Os interessados em 
participar do processo seletivo, devem ler o 
Edital na íntegra e procurar a Semed para a 
entrega das documentações referentes.

No intuito de orientar os gestores, técnicos e 
conselhos municipais, a Associação de Municípios 
da Área mineira da Sudene (Amams), juntamen-
te com a Confederação Nacional de Municípios 
(CNM), realizarão uma  Reunião Técnica sobre 
Reprogramação de Saldos e Prestação de Contas 
no Suas. Tendo em vista que a Reprogramação 
deve ser realizada a partir do dia 31 de dezem-
bro a cada ano, mantendo assim, a regularidade 
e planejamento para a execução das ações. Será 
abordado também o tema do Demonstrativo Sin-
tético que é realizado pelos gestores municipais e 
garante a continuidade dos repasses vinculados à 
prestação de contas.

Petrobras anuncia 
aumento de R$ 0,23 no 
preço da gasolina DIVULGAÇÃO

Pirapora oferece 14
vagas no programa 
‘Tempo de Aprender’

SUAS discute 
reprogramação de saldos 
e prestação de contas

DIVULGAÇÃO

O vereador Rodrigo Cadeirante 
(Rede) cobrou soluções definitivas por 
parte do Departamento Nacional de In-
fraestrutura de Transportes (DNIT), na 
cabeceira da ponte do rio Carrapato, BR-
365, saída para Pirapora, onde tem um 
buraco. Ele denuncia que para solucionar 
o problema, “fizeram uma ‘gambiarra’ pa-
liativo”. 

Vereador cobra providências do DNIT para a 
BR-365

STF concede liminar e garante R$ 4,2 
milhoes para o Norte de Minas

CIDADE 5CIDADE 6
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O O último Levantamento Rápido de 
Índices para o Aedes aegypti (LIRAa), 
realizado pelo Centro de Controle de 
Zoonoses (CCZ) da Prefeitura de Montes 
Claros, realizado entre os dias 9 e 20 de 
janeiro, identificou que 15% das residên-
cia da cidade apresentaram  focos com 
larva do mosquito.

LIRAa sobe para 15% em Montes Claros e 
população fica preocupada

Tadeu Martins Leite tem apoio do bloco 
de esquerda para presidir ALMG

O ministro do Supremo Tribunal Federal (STF) Ricardo Lewandowski concedeu liminar para suspender os efeitos da Deci-
são Normativa do Tribunal de Contas da União (TCU) 201/2022, que previa alterações nos coeficientes utilizados no repasse do 
Fundo de Participação dos Municípios (FPM) com base em dado incompleto do Censo Demográfico. 

POLÍTICA 3
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O deputado Tadeu Martins Leite (MDB) ganhou nesta ter-
ça-feira (24), mais força para presidir a Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG). Os 20 parlamentares dos partidos de 
esquerda fecharam apoio ao emedebista: 12, do PT; quatro, do 
PV; dois, da Rede; um, do Psol e; outro do PCdoB.

REGIONAL 6 REGIONAL 4 REGIONAL 4

POLÍTICA 3



Montes Claros, quarta-feira, 25.1.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br

VINÍCIOS SANTOS

MARCO ANTONIO SPINELLI
MÉDICO, COM MESTRADO EM PSIQUIATRIA PELA UNIVERSIDADE SÃO PAULO, PSICOTERAPEUTA DE ORIENTAÇÃO 

JUNGUIANA E AUTOR DO LIVRO “STRESS O COELHO DE ALICE TEM SEMPRE MUITA PRESSA”

ALAN LEWKOWICZ 
FORMADO EM ADMINISTRAÇÃO DE EMPRESAS PELA ESPM E TRABALHA HÁ 

MAIS DE 17 ANOS NO MERCADO AUTOMOTIVO

FERNANDO VERONEZE
CEO DA SMR CONSULTORIA

2 OpiniãO

As criações intelectuais publicadas neste jornal não podem ser utilizadas, reproduzidas, estocadas em banco de dados  
ou qualquer outro processo, sem autorização escrita dos titulares dos direitos autorais. Os textos assinados não 
refletem, necessariamente, a opinião do jornal e são de inteira responsabilidade de seus autores. 

Rua Juventino Gomes, n° 223 - Bairro Cidade Nova - CEP: 39400-483 - Montes Claros/MG

(38) 3229-4600 | 9 9847-2759 
DIRETOR

Rafael Lopes Pereira

DIRETORA EXECUTIVA DE JORNALISMO
Ana Paula Rodrigues Pereira Faustino 

EDITORA
Ana Paula Rodrigues Pereira Faustino 

www.gazetanm.com.br

Atendimento às agências 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br

Redação
edicaognm@gmail.com

Instagram 
@gazetanortemineira

As relações cada vez mais 
impessoais entre as pessoas 

O Espelho do Outro

Carro por assinatura: sem preocupação 
com data do IPVA

Tecnologia e mercado de trabalho: como as 
empresas enxergaram essas mudanças em 2022

O filme “Nise: no Coração da 
Loucura” mostra o trabalho da psi-
quiatra alagoana Nise da Silveira, 
que, nos anos 40 e 50, enfrentava 
os colegas adeptos de tratamentos 
radicais para as doenças psiquiátri-
cas, alguns deles com características 
punitivas. Como era questionadora 
e incômoda, foi transferida para a 
ala dos doentes crônicos, que pra-

ticamente não recebiam nenhum 
investimento terapêutico. A valente 
psiquiatra, a única mulher de sua 
turma de formatura, era influencia-
da pelas ideias do psiquiatra suíço 
C.G. Jung, que três décadas come-
çou a ouvir atentamente o que os 
pacientes diziam em seus surtos 
psicóticos, tentando devolver capa-
cidade de entendimento e significa-

do para suas psiques em carne viva.
Nise deu aos doentes uma for-

ma de expressão, com telas, pincéis 
e tinta. Os pacientes começavam, a 
partir da pintura e outras atividades 
artísticas, a se reorganizarem e se 
comunicarem com o que chama-
mos de Realidade. No filme, pode-
mos notar o incômodo dos colegas, 
o que atinge o auge quando Nise 

O advento da tecnologia revolucionou 
o mundo e a forma como nos colocamos 
nele. As fotos, os sons, a maneira como es-
crevemos, como nos vemos, nossas relações 
familiares e, principalmente, a forma como 
nos comunicamos mudou de uma maneira 
irreversível. 

No entanto, há em tanta melhoria alguns 
pontos negativos. Aprendemos a ver amigos 
durante um ano inteiro pelo feed, pelos sto-
ries, mas muitas vezes mandamos apenas 
emojis, ao contrário de uma palavra amiga. 
E pode estar fazendo falta esta palavra, de 
acalento, para o outro. 

Não sou de forma alguma contra as redes 
sociais. É verdadeiramente incrível poder pos-
tar uma foto de um filho, para que todos o 
conheçam, poder celebrar uma vitória, uma 
conquista, ou mesmo conversar com alguém, 

por vídeo, ao vivo, a quilômetros de distância. 
E, aqui, trato, sobretudo, principalmente 

disto: conversas. As distâncias e a correria do 
dia a dia nos afastam de estarmos pessoalmen-
te com quem amamos. Entretanto, mesmo 
com o celular quase sempre na mão, raramen-
te as pessoas têm ligado uma para as outras. 
Não conseguem mais falar, por um minuto 
que seja. Jovens que não gostam - ou que tal-
vez não consigam - nem ligar para pedir a piz-
za, ou o lanche da noite. É tudo via aplicativo, 
emojis, e sorrisos virtuais.

Fica aqui, então, uma breve reflexão: você 
já ligou para alguém querido hoje? Falou com 
ele, com ela, se permitiu ouvir seu tom de 
voz? Eu posso estar errado, claro, mas acho 
extremamente válido usarmos o celular para 
mais que apenas mandar mensagens e olhar 
as horas. 

Apesar de considerado até 
hoje uma grande paixão nacional, 
o carro reserva uma grande preo-
cupação para todos os brasileiros 
no início de todo ano. Embora 
seja um importante bem pessoal, 
que traz conforto e qualidade de 
vida, os veículos exigem muitos 
gastos para os condutores, seja 
com manutenção , seguro e de-
preciação, inclusive com as taxas 
anuais obrigatórias por lei, como 
o licenciamento e o IPVA.

A não realização do pagamento 
desses tributos incidem em uma 
série de consequências e prejuí-
zos para o motorista, que, por ve-
zes, enxergam seu sonho se trans-
formar em um pesadelo sem fim.

Não deixar o vencimento do 
IPVA em dia, por exemplo, além 
da criação de uma dívida ativa no 
CPF do proprietário do veículo, 
e consequente suspensão para o 
pagamento do licenciamento – 
documento obrigatório que possi-

bilita a circulação do carro – cria-
-se também o risco de perda do 
automóvel, além, claro, da soma 
da pontuação na CNH (Carteira 
Nacional de Habilitação), mais o 
prejuízo financeiro dos valores de 
multa e juros acumulados.

Como todos estão suscetíveis a 
algum tipo de problema que en-
volva dinheiro, novos motoristas 
estão cada vez mais atentos na 
questão de adquirir um carro. Por 
esse motivo, uma nova modalida-

de que chegou para revolucionar 
o mercado vem ganhando cada 
vez mais adeptos. Trata-se do car-
ro por assinatura.

Nesse tipo de aquisição, o mo-
torista paga um valor fixo mensal 
que cobre as despesas de IPVA, li-
cenciamento e seguro, bem como 
os gastos com a manutenção do 
veículo.

Visto a valorização e aumento 
no preços dos automóveis ven-
didos no Brasil, o consequente 

aumento dos impostos e taxas 
praticados nesse segmento, e a 
dificuldade na obtenção de um fi-
nanciamento para a compra, esse 
novo modelo de negócio mostra 
que essa tendência veio para ficar, 
acompanhado de perto pelas lo-
cadoras, que têm investido, facili-
tado e modernizado seus serviços 
para maior rapidez e agilidade ao 
consumidor.

Ao se livrar da preocupação do 
pagamento do IPVA em uma data 

específica, licenciamento e de-
mais documentações necessárias, 
além de gastos previstos com se-
guro e reparações mecânicas, que 
inevitavelmente fazem parte na 
vida de qualquer motorista, por 
si só a modalidade já se apresenta 
como uma excelente vantagem, 
tendo apenas a preocupação de 
arcar com o valor referente ao 
abastecimento do veículo. A mo-
dernidade combinada com a pra-
ticidade.

Diante de tantas mudanças que 
aconteceram ao longo desses últimos 
anos, 2022 começou com a retomada 
gradativa da normalidade. Durante a 
pandemia da Covid-19, muitas em-
presas se viram obrigadas a se ade-
quar a novas tecnologias, para que 
pudessem sobreviver, e, algumas se 
adaptaram tão bem que construíram 
um novo modelo de gestão baseado 
nesses aprendizados. No entanto, ou-
tras correram para voltar aos padrões 
tradicionais de trabalho.

Apesar do que se discutiu sobre o 
home-office, com a chegada do final 
do ano, conseguimos refletir sobre a 
tentativa, quase que forçada, do re-
torno ao presencial, com a flexibiliza-

ção das medidas de proteção, muito 
influenciadas por grandes empresa, 
como a Google e outras bigtechs, 
devido a uma questão de percepção 
de produtividade. Ou seja, trazendo 
a sensação de que se está aos olhos, 
está sendo feito mais corretamente.

Essa mudança, que nada mais é do 
que uma forma de tentar voltar a ser o 
que era antes da pandemia, está ge-
rando efeitos que podem ser pre-
judiciais a alguns setores em uma 
organização, como o de tecnologia. 
Afinal, muitos profissionais da área 
não querem participar de proces-
sos seletivos que sejam para car-
gos presenciais, percebendo que 
podem ter um amplo leques de 

lugares que os agradam mais para 
exercer sua profissão, além de es-
critórios e salas fechadas> Como 
existe uma escassez de pessoas 
com tais habilidades, a curva da 
procura tende a aumentar, fazendo 
com percamos espaços de inovação 
e desenvolvimento no mercado tra-
balhista.

Essa “demanda versus número 
de especialistas” pode trazer um 
atraso na transformação digital de 
uma empresa, se comparada ao 
seus concorrentes, que permitem 
tal flexibilidade. Além disso, outra 
mudança na gestão observada ao 
longo de 2022 é no salário, uma 
vez que sabendo da demanda por 

profissionais de tecnologia, as pes-
soas capacitadas na área não acei-
tam um valor abaixo do oferecido 
no mercado.

Mesmo assim, esse ano foi de 
muito aprendizado para o setor 
empresarial, com uma variedade 
de testes e tentativas de modelos 
de trabalho, com o objetivo de en-
tender qual melhor se encaixa para 
suas rotinas e atividades. Quando 
as empresas se depararam com a 
necessidade de tomar decisão so-
bre qual modelo adotar, percebe-
ram ainda mais a importância de 
ter indicadores de desempenho, 
principalmente das áreas admi-
nistrativas. Sem os indicadores se 

torna muito difícil saber se a pro-
dutividade é maior ou menor no 
modelo híbrido ou remoto. A SMR 
tem recebido cada vez mais conta-
tos de empresas que querem des-
mistificar a produtividade de seus 
processos.

Para 2023, é possível obser-
varmos alguns métodos de gestão 
que irão continuar presentes, por 
serem caminhos sem volta, como a 
busca pelo trabalho híbrido, e em 
alguns casos, 100% remoto, como 
o da tecnologia, e que irá custar 
das empresas uma maior reflexão 
sobre necessidade e o que estão 
dispostas a mudar, tendo em vista a 
melhora da sua organização.

E para isso se manter e evoluir, 
as plataformas tecnológicas que 
permitem essas funções essenciais, 
como videoconferências para reuni-
ões à distância, tendem a se tornar 
ainda mais inovadoras e auxiliado-
ras dos profissionais de pequenas a 
grandes empresas. 

A tecnologia será a base essen-
cial que irá se manter e será ne-
cessário cada vez mais a adaptação 
dentro desse mundo digital, pois 
não tem como voltar. Quanto mais 
tecnológica uma empresa conseguir 
ser, mais dados ela consegue gerir e 
tendo em mão essas informações, 
maior a capacidade de gestão e de 
tomada de decisão.
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incorpora à equipe cães e gatos, 
que são adotados pelos pacientes e, 
ao estabelecer esse vínculo, come-
çam a melhorar e se estruturar. O 
diretor pede a retirada dos bichos, 
o que a baixinha invocada refuta, 
dizendo que os bichos propiciam 
uma experiência de afeto curativa. 
Os cachorros eram co-terapeutas e 
membros da equipe. Corta a cena 
da discussão, pacientes e bichos es-
tão numa festa de São João, em co-
munhão. No dia seguinte, um grito 
irrompe, seguido de choro. Uma 
interna grita: “Mataram”! Observa-
mos, com o olhar horrorizado de 
Nise, os cachorros mortos no pátio, 
envenenados a mando do Diretor. 
Muitos pacientes tiveram recaídas 
e regressões graves, algumas delas 
definitivas.

Nise da Silveira estava à frente 
de seu tempo em tudo, inclusive 
na utilização de bichos de estima-
ção como agentes terapêuticos. 
Estudos mostram que o contato e 
o cuidado com os bichos liberam 
Endorfinas e Serotonina, gerando 
prazer e diminuindo os hormônios 

do estresse. O contato com um pet 
libera as mesmas substâncias que li-
beramos quando vemos um bebê. É 
como um gatilho de fofice, que nos 
faz instintivamente proteger esses 
seres mais vulneráveis. Recebemos 
vídeos fofos de pets nas Redes So-
ciais gerando zilhões de likes e co-
mentários. Gosto particularmente 
de vídeos de cachorros fazendo 
aula de Yoga e imitando as posi-
ções da pessoa treinando. Uma das 
características que provocam nossa 
ternura pelos pets é a sua capacida-
de de empatia e imitação, garanti-
da por seus Neurônios-Espelho. O 
que são esses Neurônios? Quando 
alguém boceja, temos vontade de 
bocejar também.

O riso, o choro, também tem 
essa característica contagiosa. 
Quando vemos a cena de um atleta 
quebrando a perna, nos encolhe-
mos na cadeira e gritamos: Ai! Tudo 
isso ocorre pela ação de nossos 
Neurônios-Espelho. Eles permitem 
sentir o que o outro está sentindo. 
Isso constitui a relação com as ou-
tras pessoas. Psicopatas se caracte-

rizam justamente pela incapacidade 
de sentir o que o outro sente ou se 
importar com isso. Eles podem per-
petrar atos de imensa violência sem 
dar importância ao sofrimento do 
outro ser humano, até porque não 
se constituem como alguém que 
sente o que o outro sente. Pessoas 
que sofrem anos de abuso perdem 
a sensibilidade para o sofrimento 
de si e do outro. Podemos dizer 
que a nossa Inteligência Emocional 
depende profundamente de nossos 
Neurônios-Espelho e da capacidade 
de empatia.

Se Nise da Silveira não tivesse 
nascido no Brasil, seria candidata 
ao Prêmio Nobel da Paz. Sua alma 
libertária tirou os doentes das mas-
morras e dos depósitos de gente e 
lhes devolveu a própria subjetivi-
dade. Sua capacidade amorosa gi-
gante manteve seus pacientes e sua 
casa cheia de bichos e de amor. Para 
mim é uma honra ser um Psiquiatra 
Junguiano, andando pelas trilhas 
que foram abertas por essa mulher 
impressionante. Trilhas de Criação 
de Consciência e Cura.
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Deputados de esquerda fecharam apoio ao parlamentar em 
reunião nessa terça-feira (24)

Tadeu Martins Leite tem apoio do Tadeu Martins Leite tem apoio do 
bloco de esquerda para presidir bloco de esquerda para presidir 
ALMGALMG

Vereador cobra providências do DNIT Vereador cobra providências do DNIT 
para a BR-365para a BR-365

Vereadores escolhem integrantes de Vereadores escolhem integrantes de 
Comissões PermanentesComissões Permanentes

Nova regra fiscal deve ser discutida ainda Nova regra fiscal deve ser discutida ainda 
neste semestreneste semestre

O deputado Tadeu Martins Lei-
te (MDB) ganhou nesta terça-fei-
ra (24), mais força para presidir a 
Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG). Os 20 parlamen-
tares dos partidos de esquerda fe-
charam apoio ao emedebista: 12, 
do PT (Andréia de Jesus, Beatriz 
Cerqueira, Betão, Cristiano Silvei-
ra, Dr. Jean Freire, Leleco Pimentel, 
Leninha, Luizinho, Macaé Evaristo, 
Marquinho Lemos, Ricardo Campos 
(PT) e Ulysses Gomes); quatro, do 
PV (Betinho Pinto Coelho, Lohanna 
França, Mário Henrique Caixa e Pro-
fessor Cleiton); dois, da Rede (Ana 
Paula Siqueira e Lucas Lasmar); um, 
do Psol (Bella Gonçalves) e; outro 
do PCdoB (Celinho Sintrocel). Ele 
também já conta com apoio da 
bancada do PL, a segunda maior da 
Casa, com nove políticos e; do PDT, 
que conta com dois.

O apoio dos partidos de esquer-
da vinha sendo costurado há dias 
e foi fechado nesta terça-feira em 
uma reunião. Parte dos deputados 
participou de maneira remota, en-
quanto outros se encontraram com 

o emedebista pessoalmente. “Não 
queremos extensão do Poder Exe-
cutivo no poder Legislativo. Que-
remos construir pontes e diálogos 
para a prática da melhor política em 
Minas e manter a independência do 
parlamento”, comentou a deputada 
Leninha (PT).

O líder da minoria, deputado 
Ulysses Gomes (PT), tem o mesmo 
entendimento da deputada Norte 
de Minas. “Um Legislativo forte, 
com autonomia e capaz de cuidar 
do povo mineiro como ele merece. 
É o que defendemos e queremos 
para Minas Gerais. O Poder Legisla-
tivo precisa ter a sua frente alguém 
comprometido com o nosso estado 
e com a fiscalização das ações do 
Executivo. Estamos muito confian-
tes de que este é o melhor projeto 
para o parlamento”, escreveu Go-
mes, no Instagram.

Para o deputado Leleco Pimen-
tel (PT), Tadeu Martins Leite dialo-
gou de “maneira respeitosa” duran-
te as tratativas, o que aproximou 
a esquerda de sua candidatura. 
“O bloco apoia a candidatura de 

Tadeuzinho porque ele constrói 
junto uma proposta. Não como 
vem fazendo Zema, que apresen-
ta candidatos para destruir um 
candidato que constrói com todos 
dialogando. Por isso, é importante 
que o fortalecimento dessa candi-
datura seja a autonomia deste po-
der, que é o poder mais ligado ao 
povo”, diz.

Tadeuzinho, como é conhecido 
pelos colegas, carrega o favoritis-
mo na disputa que acontece em 
fevereiro por ser visto como con-
ciliador, diante do diálogo aberto 
com os diferentes blocos da Casa. 
Pela proximidade com o atual pre-
sidente Agostinho Patrus (PSD), o 
nome do MDB não é visto com os 
melhores olhos pelo governo Ro-
meu Zema (Novo), que tentou em-
placar Roberto Andrade (Patri), fora 
da disputa desde sábado (21/1).

O governo aposta, agora, no 
deputado estadual Duarte Bechir 
(PSD), que é bastante próximo ao 
governo. Não há consenso sequer 
dentro da sigla, tanto que parte do 
próprio PSD prefere o nome de Ta-

GIRLENO ALENCAR

O vereador Rodrigo Cadeirante 
(Rede) cobrou soluções definitivas 
por parte do Departamento Na-

cional de Infraestrutura de Trans-
portes (DNIT), na cabeceira da 
ponte do rio Carrapato, BR-365, 
saída para Pirapora, onde tem um 
buraco. Ele denuncia que para so-

A Câmara de Vereadores de Mon-
tes Claros realizou nessa terça-feira 
(24), a primeira sessão ordinária do 
ano. Na ordem do dia a composição 
das comissões permanentes que têm 
a tarefa de analisar e dar parecer nos 
projetos.

São 14 comissões: Legislação, Jus-
tiça e Redação; Finanças, Orçamento 
e Tomada de Contas; Serviços Pú-
blicos Municipais; Denominação de 
Vias e Logradouros Públicos; Saúde; 
Educação, Segurança e Direitos Hu-
manos; Licitação; Ética Parlamentar; 
Agricultura; Meio Ambiente; Espor-
tes, Cultura e da mulher.

Cada comissão conta com três 
membros efetivos e três suplentes. O 

vereador Rodrigo cadeirante (Rede), 
como líder do bloco composto por 
21 vereadores, direcionou o processo 
de escolha dos integrantes das comis-
sões.

Rodrigo avaliou o trabalho como 
tranquilo já que houve antes acordos 
feitos entre os vereadores. Destacou 
também como natural, algumas diver-
gências porque são 23 vereadores e 
apenas três cargos titulares para cada 
comissão. Ele destacou a importância 
das comissões: “Fundamental para o 
bom andamento dos trabalhos nos 
próximos dois anos já que todos os 
projetos, antes de ir a plenário para 
discussão e votação, passam primeiro 
pelas comissões”, ressaltou Rodrigo.

O presidente da Casa Legislativa 
vereador Júnior Martins (Cidadania) 
avaliou como positiva a primeira reu-
nião presidida pela nova mesa dire-
tora, eleita para o biênio 2023/ 2024: 
“Uma manhã de trabalho intenso e 
burocrático, porém necessário para 
que no decorrer do ano possamos 
atender, por meio das comissões, aos 
anseios e necessidade da população”, 
concluiu Júnior Martins. 

A comissão de Legislação, Justiça 
e Redação será formada por Cláudio 
Rodrigues (Rede), Aldair Fagundes 
(Cidadania), Igor Dias (União Brasil). 
A comissão de Licitações será formada 
por Odair Ferreira (SD), Raimundo 
do INSS (PDT), Marlus do Indepen-

dência (PT).
A comissão de Finanças, Orçamen-

to e Tomada de Contas será formada 
por Wilton Dias (PTB), Aldair Fagun-
des (Cidadania) e Valdecy Contador 
(Cidadania).

A comissão de Ética Parlamentar 
será formada por Edmílson Bispo dos 
Santos (PSD), Rodrigo Cadeirante 
(Rede) e Raimundo do INSS (PDT).

A comissão de Serviços Públicos 
Municipais Efetivos será formada por 
Rodrigo Cadeirante (Rede), Stálin 
Cordeiro (Pode) e Daniel Dias (PC-
doB).

A comissão de Meio Ambiente será 
formada por Edmílson Bispo dos San-
tos (PSD), Ceci Protetora (PP) e Cláu-

dio Rodrigues (Rede).
A comissão de Agricultura terá os 

vereadores: Graça da Casa do Motor 
(União Brasil), Eldair Samambaia 
(PSD) e Reinaldo Carrapicho (PRB).

A comissão de Denominação de 
vias e Logradouros será formada por 
Edmílson Bispo dos Santos (PSD), 
Reinaldo Carrapicho (PRB) e Marlus 
do Independência (PT).

A comissão de Saúde será formada 
por Maria Helena Lopes (MDB), Elair 
Gomes (MDB) e Raimundo do INSS 
(PDT).

A comissão de Esporte será com-
posta por Leãozinho (Patriota), Elair 
Gomes (MDB) e Valdecy Contador 
(Cidadania).

A comissão de Educação tem 
a presença de Cláudio Rodrigues 
(Rede), Daniel Dias (PCdoB) e Maria 
Helena Lopes (MDB).

A comissão de Cultura e Turismo 
será formada por Ceci Protetora (PP), 
Edson Cabeleireiro (PV) e Professora 
Iara Pimentel (PT).

A comissão da Mulher será com-
posta por Maria Helena Lopes (MDB), 
Graça da Casa do Motor (União Bra-
sil) e Daniel Dias (PCdoB).

A comissão de Segurança e Direi-
tos Humanos terá a presença da  Pro-
fessora Iara Pimentel (PT), Rodrigo 
Cadeirante (Rede) e Edson Cabelei-
reiro (PV). (SELMA GONÇALVES – Co-
laboradora)

O Congresso Nacional deve ana-
lisar ainda neste semestre uma nova 
proposta de regime fiscal para aper-
feiçoar ou substituir o teto de gastos 
criado pela Emenda Constitucional 
95. Vários parlamentares criticam a 
regra atual por não levar em conta o 
crescimento da arrecadação. E alguns 
economistas sugerem que a nova re-
gra precisa ter vinculação com a traje-
tória da dívida pública.

O comando para a revisão do teto 
de gastos veio na Emenda Constitu-
cional 126, que flexibilizou o teto 
em quase R$ 170 bilhões para pagar 
diversas despesas, inclusive o Bolsa 
Família. Como o teto também foi 
extrapolado na pandemia, o Con-
gresso decidiu que o regime deve 
ser revisto por iniciativa do Executi-
vo, em projeto de lei complementar 
a ser enviado até o final de agosto. 

O ministro da Fazenda, Fernando 
Haddad, declarou recentemente 
que pretende enviar a proposta ain-
da em abril.

Pela regra atual, o teto de gastos 
criado em 2016 deveria vigorar até 
2036. Até lá, as despesas do go-
verno só poderiam aumentar pela 
correção da inflação anual. Ou seja, 
mesmo que o País tivesse um cres-
cimento de arrecadação, isso teria 

que ser revertido para o aumento 
do resultado primário, ou seja, para 
o pagamento da dívida pública. Mas 
a emenda não sinaliza qual nível de 
dívida seria bom para o País.

Para o deputado Danilo Forte 
(União-CE), é preciso buscar um 
equilíbrio entre a contenção fiscal 
e as necessidades da população. 
“O País não pode gastar desen-
freadamente e com isso criar um 

rombo, um caos orçamentário. Por 
outro lado, tem que corresponder 
à expectativa e às necessidades do 
conjunto da sociedade”.

Para o deputado Enio Verri (PT-
-PR), é preciso vincular os investi-
mentos à arrecadação. “Se em um 
ano o governo arrecada mais, pode 
investir mais. Se arrecada menos, 
investe menos. Precisamos fazer 
um debate sobre criarmos um equi-

líbrio fiscal vinculado não a um teto 
de investimentos, mas ao respeito 
ao que se arrecada e ao que se gas-
ta, garantindo equilíbrio fiscal”.

Na Emenda Constitucional 126, 
o Congresso decidiu permitir inves-
timentos anuais fora do teto até o 
limite de 6,5% da receita corrente 
líquida de 2021 caso haja excesso 
de arrecadação no ano anterior. 
(Agência Câmara)
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deuzinho.
O apoio do bloco de esquerda 

já era esperado, mas ainda não era 
oficial. Houve discussões, sobretu-

do dentro do PT, para optar pelo 
voto em branco, diante da falta de 
espaço dado à esquerda na Casa, 
mesmo com os Trabalhadores ten-

do a maior bancada. Porém, um 
parlamentar do próprio partido 
negou que essa possibilidade ainda 
era discutida internamente.

lucionar o problema, “fizeram uma 
‘gambiarra’ paliativo”.  Cobrou, 
ainda, que seja realizado um ser-
viço de sinalização naquele local, 
para evitar acidentes, pois serve 
de entrada e saída de pessoas e 
veículos.

A Câmara Municipal de Montes 
Claros realizou nesta terça-feira 
(24), a primeira sessão ordinária 
do ano de 2023, da 19ª Legisla-
tura. A sessão foi presidida pelo 
vereador Júnior Martins (Cidada-
nia), novo presidente da Casa le-
gislativa, tendo na ordem do dia a 
composição das Comissões Perma-
nentes, com a tarefa de analisar e 
dar parecer nos processos em tra-
mitação.

O novo presidente Júnior Mar-
tins defendeu um novo projeto de 

pavimentação ao longo da avenida 
Osmane Barbosa e a reforma e du-
plicação da ponte que liga os bair-
ros JK e Floresta.

A vice-presidente Maria Helena 
Lopes (MDB) cobrou mais agili-
dade por parte da Secretaria de 
Agricultura e Abastecimento e para 
liberação do maquinário e contra-
tação de patroleiro para atender 
as reformas das estradas rurais 
de Canto do Engenho, Claraval, 
Pradinho Morro Vermelho e ou-
tros. Informou, ainda, que estará 
se reunindo com o procurador do 
município, Otávio Rocha, para ser 
melhor esclarecido sobre a manu-
tenção dos serviços de transporte 
escolar, na zona rural. O patrola-
mento da avenida Beija-Flor, no 
bairro Jardim Primavera, foi a so-

licitação apresentada pelo secre-
tário da Casa, vereador Igor Dias 
(União Brasil).

Já o segundo secretário, verea-
dor Wilton Dias (PTB) cobrou ser-
viço de drenagem nas proximida-
des do Parque Sagarana, no bairro 
Ibituruna, que durante o período 
de chuvas provoca inundações nas 
casas ali localizadas. A queda de 
energia na zona rural foi denun-
ciada pela vereadora Graça da Casa 
do Motor (PSD) que cobrou, ain-
da, melhor atendimento por parte 
da Cemig e uma audiência pública 
para debater sobre o assunto. A 
vereadora Ceci (PP) espera que o 
número de castrações de animais, 
em 2023, seja ampliado e que pos-
sa alcançar três mil, além da luta 
junto ao município pela constru-

ção de uma casa de passagem para 
abrigá-los.

O vereador Cláudio Rodrigues 
(Rede), em seu pronunciamento, 
se comprometeu a apresentar pro-
jeto ao prefeito Humberto Souto 
para que o município reconhe-
ça a dívida da Prevmoc e consiga 
amortizar para garantir segurança 
aos aposentados e pensionistas. 
Na área de saúde, a cobrança feita 
pelo vereador Marcos Nem (PSC) 
foi sobre as cirurgias eletivas. O 
vereador Daniel Dias (PC do B) 
reivindica a equiparação do piso 
nacional de 15%, anunciado pelo 
Governo Federal, em Montes Cla-
ros. Ainda na área de educação, a 
cobrança da vereadora Iara Pimen-
tel (PT) foi pela realização, neste 
ano, do concurso público.
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

Instituições ofertam vagas para o curso Instituições ofertam vagas para o curso 
de Regulamentação da Nova Lei de de Regulamentação da Nova Lei de 
LicitaçõesLicitações

STF concede liminar e garante STF concede liminar e garante 
R$ 4,2 milhoes para o Norte de MinasR$ 4,2 milhoes para o Norte de Minas

Pirapora oferece 14 vagas no programa Pirapora oferece 14 vagas no programa 
‘Tempo de Aprender’‘Tempo de Aprender’

Usina de Irapé registra aumento de Usina de Irapé registra aumento de 
volume de vazãovolume de vazão
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    INSCRIÇÕES GRATUITAS 

“Não basta saber sobre a nova 
lei, é preciso regulamentar!”

É com essa premissa que será 
promovida em Montes Claros mais 
uma edição do Conexão Portal na 
Prática, um curso oferecido aos 
municípios sobre a nova Lei de Li-
citações e dessa vez acontece em 
Montes Claros nos dias 07 e 08 de 
fevereiro, na sede da Amams.

O evento é promovido a partir 
de uma pareceria entre o Consór-
cio Intermunicipal Multifinalitário 
para o Desenvolvimento Ambien-
tal Sustentável do Norte de Minas 
(Codanorte), a Associação dos Mu-
nicípios da Área Mineira do Sudene 
(Amams), o Consórcio Intermunici-
pal Multifinalitário da Área Mineira 
da Sudene (Cimams), o Portal de 
Compras Públicas e o escritório 
de advocacia Jacoby Fernandes & 
Reolon.

Na programação, tem palestras 
de especialistas na área de licita-

ções e contratos, sobre o tema: 
“Regulamentação Municipal da Lei 
14.133/21”. Após a explanação, terá 
o momento de simulação operacio-
nal do Portal de Compras Públicas. 
“A nova Lei passará a ter vigor no 
dia 31 de março e é ela que norteia 
todas as contratações da adminis-
tração pública, por isso, a neces-
sidade de os municípios ficarem 
atentos a essa modificação, para 
não serem penalizados ou sentirem 
dificuldades no processo de licita-
ções”, alertou o coordenador de 
planejamento do Codanorte, João 
Manoel Ribeiro.

O evento é gratuito e está com 
inscrições abertas pelo site https://
conexao.portaldecompraspublicas.
com.br/montes-claros-mg-inscri-
cao/. Os objetivos são: Apresentar 
aspectos teóricos e práticos da Lei 
14.133/21; orientar os agentes pú-
blicos acerca da necessidade de 
providenciar o adequado plane-

jamento das aquisições públicas; 
demonstrar de forma prática a 
operacionalização da ferramenta na 
execução das modalidades de Pre-
gão eletrônico, dispensa eletrônica 
e Concorrência eletrônica; fazer 
o cadastramento dos municípios 
que ainda não possuem acesso à 
plataforma do Portal de Compras 
Públicas; e realizar momento de 
simulação do certame com os par-
ticipantes, demonstrando as três 
modalidades acima descritas. 

O público-alvo são municípios 
consorciados ao Codanorte e Ci-
mams, e associados a Amams. Vale 
ressaltar que as vagas são limitadas 
até três pessoas por município!

Este é o segundo curso gratuito 
oferecido para os municípios a fim 
de capacitá-los e prepara-los para a 
adequação da Nova Lei. Em setem-
bro, cerca de 300 pessoas partici-
param do primeiro evento. (Ascom 
Codanorte)

O ministro do Supremo Tribu-
nal Federal (STF) Ricardo Lewa-
ndowski concedeu liminar para 
suspender os efeitos da Decisão 
Normativa do Tribunal de Contas 
da União (TCU) 201/2022, que 
previa alterações nos coeficientes 
utilizados no repasse do Fundo de 
Participação dos Municípios (FPM) 
com base em dado incompleto do 
Censo Demográfico. Ao suspender 

a decisão do TCU, Lewandowski 
determinou que os critérios dos 
coeficientes utilizados nos repasses 
do FPM deste ano tenham como 
base o exercício de 2018, confor-
me Lei Complementar 165/2019. 
A liminar também estabeleceu que 
os valores já transferidos a menor 
serão compensados nas transferên-
cias subsequentes. Com isso, no dia 
30 de janeiro o Norte de Minas re-

cebera R$ 4,2 milhões a mais, que 
foram reduzidos nas parcelas de 10 
e 20 de janeiro.

A decisão do STF se dá nos autos 
das Arguições de Descumprimento 
de Preceito Fundamental (ADPFs) 
1042 e 1043, em que a Confedera-
ção Nacional de Municípios (CNM) 
atua como amicus curiae. A União 
dos Municípios da Bahia (UPB) 
ajudou a viabilizar as ADPFs. A LC 

Em setembro, cerca de 300 pessoas participaram do primeiro 
evento de capacitação sobre a Nova Lei de Licitações

165/2019, utilizada como funda-
mento nas ADPFs, congela perdas 
de coeficientes do FPM até que 
“sejam atualizados com base em 
novo Censo”. Essa lei é resultado 
do trabalho da CNM feito em ní-
vel nacional para dar proteção aos 
Municípios que perderiam recursos 
em decorrência da falta da conta-
gem populacional. Desde a Deci-
são Normativa do TCU, publicada 
no dia 29 de dezembro de 2022, a 
CNM vem atuando junto àquele Tri-
bunal, ao Judiciário e a parlamenta-
res em busca de uma solução. Logo 
após a medida, a entidade solicitou 
ao TCU a revisão imediata dos coe-
ficientes e notificou os Municípios 
impactados.

A Confederação tem atuado 
também na Câmara dos Deputados 
pela aprovação do Projeto de Lei 
Complementar (PLP) 139/2022, 
que estabelece uma transição de 
dez anos para os Municípios migra-
rem para uma faixa de coeficiente 
inferior de FPM. Dados da entida-
de mostram que 863 Municípios 
podem perder R$ 3 bilhões com a 
adoção da nova metodologia do Tri-

bunal de Contas. A proposição dilui 
esse impacto em dez anos, levando 
a uma perda de R$ 300 milhões por 
ano para esses Municípios.

O texto foi construído pela en-
tidade após diversas reuniões reali-
zadas em outubro com mais de 500 
gestores municipais que podem 
ser impactados, sendo apresenta-
do em novembro pelo deputado 
Efraim Filho (União-PB). A CNM fez 
requerimento de urgência para as 
lideranças políticas e, após intensa 
articulação da entidade, o projeto 
foi apensado ao PLP 141/2007, que 
está pronto para ser votado no Ple-
nário.

A CNM já vem fazendo con-
tatos com parlamentares eleitos 
para mostrar a importância da 
proposição. Assim que o Con-
gresso retomar os trabalhos, a 
entidade vai intensificar a sua 
atuação pela aprovação do texto. 
Nesse contexto, a entidade desta-
ca que é essencial a participação 
de todos os gestores municipais 
impactados com a medida para 
que essa conquista seja garantida.

Na reunião do Conselho Po-

lítico realizada na semana passa-
da, o presidente da CNM, Paulo 
Ziulkoski, ressaltou a necessidade 
de cada entidade estadual traba-
lhar junto às autoridades de seus 
Estados e do movimento muni-
cipalista a se manter unido para 
que fosse possível uma solução 
definitiva e que não traga novos 
impactos negativos aos Municí-
pios.

As ADPFs 1042 e 1043 ale-
gam que a Decisão Normativa 
201/2022 do TCU viola a ampla 
defesa, o contraditório e a segu-
rança jurídica, causando prejuízo 
indevido no valor recebido por 
Municípios, uma vez que o critério 
adotado utiliza uma estimativa ina-
cabada do Censo Demográfico. 

A preocupação da entidade no 
Judiciário era também relacionada 
à questão da insegurança jurídica 
que está sendo gerada aos Muni-
cípios impactados, na medida em 
que há decisões liminares em dife-
rentes sentidos prolatadas no âmbi-
to de primeiro grau e em Tribunais 
Regionais Federais de diferentes 
locais do país.

A Prefeitura de Pirapora, 
através da Secretaria Municipal 
de Educação (Semed), informa 
que estão abertas, até o dia 31 
de janeiro, as inscrições para o 
Programa Tempo de Aprender, 
que tem por finalidade melho-

rar a qualidade da alfabetização 
desenvolvida na Rede Municipal 
de Ensino, com a contratação de 
14 profissionais de apoio. Os in-
teressados em participar do pro-
cesso seletivo, devem ler o Edital 
na íntegra e procurar a Semed 

para a entrega das documenta-
ções referentes.

Iniciativa do MEC/Ministério 
da Educação, o Programa Tempo 
de Aprender, em Pirapora, será 
executado pela Semed, utilizan-
do recursos do PDDE- Programa 

Dinheiro Direto na Escola - Alfa-
betização, em conformidade com 
a Portaria Nº 280, de 19 de feve-
reiro de 2020, com a Resolução 
Nº 06, de 20 de abril de 2021 e 
Resolução Nº 15, de 16 de setem-
bro de 2021 e demais legislações 

próprias.
Como é previsto no Edital, 

o processo seletivo se dará em 
duas etapas: a prova objetiva, a 
ser realizada no dia 25 de feve-
reiro, na Escola Municipal Rui 
Barbosa, e a Análise dos Títulos 

e Seleção dos Candidatos (por 
meio da Comissão Interna), a 
partir do dia 27. A Semed está lo-
calizada rua Januária, nº 548, no 
bairro Santo Antônio, e presta in-
formações também pelo telefone 
(38) 3740-6143. (Ascom PMP)

A Cemig informa que, ao lon-
go da última semana, a partir do 
dia 16/1, foi possível praticar 
vazões liberadas na UHE Irapé 
em menor valor, considerando 
a redução das vazões recebidas 
no reservatório. Porém, com as 

novas chuvas que ocorreram na 
bacia do rio Jequitinhonha des-
de o último dia 20/01, as vazões 
recebidas no reservatório volta-
ram a subir e, em consequência, 
o reservatório voltou a ganhar 
volume, aproximando-se do ní-

vel correspondente ao volume 
de espera para o período.

Com o objetivo de controlar 
a subida de nível do reservatório 
e garantir o volume de espera 
necessário para o amortecimen-
to de cheias, será necessário am-

pliar a defluência da UHE Irapé 
a partir de terça-feira (24/1), 
com abertura do vertedouro no 
início da manhã, totalizando uma 
vazão total liberada de 300 m³/s.

Conforme informado nas úl-
timas atualizações, este valor 

de defluência já pode causar 
impacto na Ponte do Colatino, 
localizada cerca de 15 km após 
a usina.

A manutenção de um volume 
vazio no reservatório durante 
a estação chuvosa, o volume 

de espera, é fundamental para 
garantir a proteção do vale de 
jusante para maiores vazões, 
permitindo que o reservatório 
armazene a cheia afluente e faça 
liberações de vazão de forma 
controlada. (GA)
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Exposição de orquídeas será Exposição de orquídeas será 
realizada em Montes Claros realizada em Montes Claros 

Cemei no bairro Acácias e no Cemei no bairro Acácias e no 
Residencial Vitória irá ampliar vagas Residencial Vitória irá ampliar vagas 
em Montes Clarosem Montes Claros

Engenheira de Montes Claros passa Engenheira de Montes Claros passa 
a integrar diretoria do Crea-MG a integrar diretoria do Crea-MG 
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   EDUCAÇÃO INFANTIL 

GIRLENO ALENCAR

A Sociedade Orquidófila Norte 

Mineira (SONM), que este ano com-
pleta 21 anos de sua fundação, em 
Montes Claros, realizará entre os 

dias 10, 11 e 12 de fevereiro, com 
entrada franca, a XXI Exposição 
Anual de Orquídeas, no Ibituruna 

A Prefeitura de Montes Cla-
ros intensificou os trabalhos de 
construção do Centro Municipal 
de Educação Infantil (Cemei) do 
bairro Acácias (região do Grande 
Independência). A obra está na 
fase de colocação de azulejos, ins-
talação de portas e implantação 
das partes hidráulica e elétrica.

A construção e conclusão das 
unidades de Ensino fazem parte 
do Programa Educamoc, pacote 
de investimentos para a Educação 
lançado pela Prefeitura de Mon-
tes Claros. Todas as escolas que 

estavam com as obras paralisadas 
devido a falhas nos repasses de 
recursos do Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da Educação 
(FNDE) serão agora concluídas 
pela Prefeitura e entregues à po-
pulação.

Os novos Cemeis são do tipo 
Creche Proinfância e terão, além 
de salas de aula, banheiros com 
acessibilidade, refeitório, pátio 
coberto, biblioteca e playground. 
Cada unidade atenderá aproxima-
damente 250 alunos, em dois tur-
nos (matutino e vespertino), com 

idades entre 3 e 5 anos. 

OUTRAS OBRAS - A Prefeitu-
ra de Montes Claros continua 
executando obras de construção 
e conclusão de vários Centros 
Municipais de Educação Infantil 
(CEMEIs Tipo B) e escolas. Uma 
dessas unidades de Ensino é a es-
cola de 12 salas que vai atender a 
população do Residencial Vitória 
(região norte da cidade).

Estão sendo realizadas no lo-
cal obras de drenagem, prepara-
ção do piso para concretagem, 

instalação de rede elétrica, colo-
cação de azulejos e pintura.

A conclusão da escola faz par-
te do Programa Educamoc, paco-
te de investimentos para a Educa-
ção lançado pela Prefeitura.

A obra vai trazer um grande 
impacto para a vida dos mora-
dores do bairro, já que existe 
hoje uma enorme quantidade de 
crianças na região que necessi-
tam se deslocar por grandes dis-
tâncias para não interromperem 
o tão necessário estudo. (Ascom 
PMMC)

A engenheira agrônoma Cláu-
dia Versiani, membro do Conse-
lho Deliberativo da Associação de 
Engenheiros Agrônomos do Norte 
de Minas (Agro-NM), é a nova di-
retora de Recursos Humanos do 
Conselho Regional de Engenharia 
e Agronomia de Minas Gerais (Cre-
a-MG). A posse foi na primeira ple-
nária do ano, no dia 19 de janeiro 
de 2023. Formada na UFMG, cam-
pus de Montes Claros, cidade onde 
nasceu, Cláudia é mestre em enge-

nharia ambiental pela Universidade 
Federal de Ouro Preto com ênfase 
em hidrologia.

Sempre atuante no Sistema 
Confea/Crea, ela já foi membro do 
Crea-Jr e  representa a Agro-NM no 
plenário do Crea-MG. Em seu pri-
meiro mandato como conselheira 
titular, Cláudia espera contribuir 
ainda mais com o Crea-MG à frente 
da Diretoria. “A expectativa é for-
talecer esta área tão importante, 
apoiando funcionários, terceiriza-

dos e promovendo capacitação”, 
ressalta a engenheira.

Servidora pública do Estado de 
Minas Gerais, trabalhou ainda em 
um projeto da Fundep de capacita-
ção de produtores e agricultores fa-
miliares no Vale do Jequitinhonha e 
Norte de Minas.

Diretoria - Composta por con-
selheiros regionais, a Diretoria do 
Crea-MG é um órgão executivo 
da estrutura básica. Ela auxilia a 

Presidência no desempenho de 
suas funções e decide sobre ques-
tões administrativas. Os diretores 
Administrativo e Financeiro; de 
Planejamento, Gestão e Tecnolo-
gia; Técnico e de Fiscalização; de 
Atendimento e Acervo; de Relações 
Institucionais, e de Recursos Hu-
manos são eleitos pelo Plenário, 
em votação secreta. Já o vice-presi-
dente é indicado pelo presidente e 
homologado pelo Plenário. (Portal 
Crea-MG)

Center Shopping. A data antecede a 
semana do Carnaval e para os orga-
nizadores, as flores sempre foram 
vistas como alegria e diversão en-
tre os amantes da natureza, assim 
como a maior festa do mundo.

A XXI Exposição Anual de Or-
quídeas poderá ser visitada nos três 
dias, das 9h às 21h, e terá além de 
comercialização, exposição de flo-
res raras e julgamento das melho-
res espécies.

Com 21 anos, a SONM conta 
atualmente com 40 associados 
vinculados, e realiza com frequên-
cia, mostras, aberturas, palestras e 
exposições de orquídeas, cactos e 
suculentas. Este ano, a exposição 
terá cinco orquidários de diversas 
partes do Brasil que estarão expon-
do e comercializando mais de 2 mil 
plantas.

Estão confirmados na XXI Expô 

SONM, os seguintes orquidários e 
cactário: E3 M. Aparecida; Orqui-
vivo Claudecy; Orquídeas Gag, Or-
quidário Emanuel Dimitri; Flores 
do Lago Suzana e Esmall Cactos 
Maria Borges e Nyby. “O Carnaval 
é a festa do povo, a festa da alegria. 
E existe coisa mais mágica e alegre 
que as flores? É quase impossível 
não gostar das flores. Elas são qua-
se que unanimidade entre as pes-
soas. E antecipando a semana do 
Carnaval, a XXI Expô SONM vem 
para alegrar os foliões com as cores 
e a alegria das orquídeas”, explica 
Antônio Carlos Mangerona, presi-
dente da SONM. Os organizadores 
esperam que durante três dias, 
aproximadamente 5 mil pessoas 
visitem a exposição.

As orquídeas e os cactos estão 
entre as plantas mais preferidas dos 
brasileiros. São presentes perfeitos 

para todas as ocasiões e se adap-
tam em qualquer ambiente: quen-
te, frio, seco e úmido. Trata-se de 
uma planta amplamente cultivada, 
sendo considerada uma paixão na-
cional.

Só no Brasil, segundo o Institu-
to Brasileiro de Floricultura (Ibra-
flor) existem mais de 25 mil pontos 
de vendas e aproximadamente 30 
mil espécies conhecidas.  

Para 2023, o relatório do Ibra-
flor aponta para um aumento no 
faturamento do setor entre 7% e 
9 %, portanto, acima da inflação e 
abaixo do custo financeiro. “Por ou-
tro lado, o nosso produto tem uma 
imagem muito positiva: é desejado 
pelo consumidor, tem preço para 
todos os bolsos e é facilmente en-
contrável em todo o território na-
cional”, relata Kees Schoenmaker, 
presidente do Ibraflor.
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Postos de Montes Claros reduzem Postos de Montes Claros reduzem 
preços e Petrobras aumentar valorpreços e Petrobras aumentar valor

SUAS discute reprogramação de SUAS discute reprogramação de 
saldos e prestação de contassaldos e prestação de contas

Montes Claros chega Montes Claros chega 
a mil barraginhas que a mil barraginhas que 
seguram as chuvasseguram as chuvas
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Um ditado popular fala que 
alegria de pobre dura pouco. Os 
consumidores de Montes Claros 
sentiram isso na pele. Os postos 
de combustíveis reduziram na se-
gunda-feira o preço da gasolina 
nas bombas que chegou a R$ 4,69 
e do álcool, R$ 3,55, com uma 
queda de R$ 0,10 a R$ 0,20 no li-
tro, para deleite dos motoristas de 
aplicativos que basicamente abas-
tecem todo dia de manhã. Porém, 
às 11 horas a Petrobras anunciou 
que o preço médio de venda de 
gasolina para as distribuidoras 
passará de R$ 3,08 para R$ 3,31 
por litro. O aumento de R$ 0,23 
por litro vale a partir de hoje. Por 
conta da mistura obrigatória de 
73% de gasolina A e 27% de etanol 
anidro na gasolina comercializada 
nos postos, a parcela da Petrobras 
no preço ao consumidor será, em 
média, R$ 2,42 a cada litro vendi-

do na bomba.   
O empresário Gustavo Xavier, 

que atua no ramo, explica que a 
queda de preço em Montes Cla-
ros ocorreu por que os postos, na 
verdade, reduziram a margem de 
lucro para captarem mais consu-
midores. Com isso, a gasolina que 
oscilava entre R$ 4,79 e R$ 4,99, 
passou a ver vendida a R$ 4,69 e; o 
álcool era vendido a R$ 3,56 e on-
tem caiu para R$ 3,55. Porém, a eu-
foria foi pequena, com o aumento 
anunciado para as revendedoras e 
que chegará para os consumidores 
ainda hoje. Quando passam a rece-
ber a nova carga da mercadoria.

No início do ano, os postos de 
combustíveis aproveitaram a mu-
dança de governo quando ficou 
a dúvida sobre a desoneração do 
ICMS e CIDE aumentaram o preço 
que foi a R$ 5,69, em preço que 
assustou os consumidores. No dia 
2, os preços foram normalizados e 
caíram para R$ 4,79.

No intuito de orientar os gesto-
res, técnicos e conselhos munici-
pais, a Associação de Municípios da 
Área mineira da Sudene (Amams), 
juntamente com a Confederação 
Nacional de Municípios (CNM), 
realizarão uma  Reunião Técnica 
sobre Reprogramação de Saldos e 
Prestação de Contas no Suas. Tendo 
em vista que a Reprogramação deve 
ser realizada a partir do dia 31 de 
dezembro a cada ano, mantendo 
assim, a regularidade e planeja-
mento para a execução das ações. 
Será abordado também o tema do 
Demonstrativo Sintético que é rea-
lizado pelos gestores municipais e 
garante a continuidade dos repasses 
vinculados à prestação de contas.

Ressalta-se que estes temas são 
de suma importância aos municí-
pios, uma vez que contribui para o 
processo de organização e estrutura-
ção sobre a execução da Política de 
Assistência Social nos municípios. A 
Confederação Nacional de Municí-

pio (CNM) disponibilizou o técnico 
Rodrigo Miranda, que é contador e 
um dos analistas técnicos da Área de 
Assistência Social, que conduzirá a 
discussão fomentando as discussões 
sobre o processo de organização no 
âmbito da Reprogramação de Saldos 
e Prestação de Conta no Suas, tendo 
em vista, que os gestores precisam 
se atentar aos novos direcionamen-
tos no que dispõe a nova ferramen-
ta do Governo Federal do Sistema 
Integrado de Prestação de Contas 
(SIPC) que é uma ferramenta que 
irá facilitar o acompanhamento do 
saldo e da execução pelos gestores 
e conselhos de assistência social, 
ampliar a transparência da execu-
ção dos recursos e possibilitar efeti-
vo acompanhamento pelo controle 
social com a geração de relatórios 
por mês ou exercício dos valores 
executados. O sistema é intuitivo e 
utiliza as informações capturadas no 
aplicativo, da instituição financeira 
oficial que possua Acordo de Coo-

peração Técnica com o Ministério 
da Cidadania, que é uma solução 
que reúne, em um único ambiente, 
as informações de recursos credita-
dos e gastos, aplicações financeiras, 
documentos de despesas relaciona-
dos, categorizações dos gastos e das 
contas relativas a um beneficiário, 
simplificando a gestão dos recursos 
repassados pelo FNAS.

A Amams sempre viabilizando a 
informação para os gestores muni-
cipais, a fim de contribuir no pro-
cesso de aprimoramento e avanços 
junto a pautas municipalistas.

O encontro ocorrerá na modali-
dade on-line das 9h ás 11h e conta-
rá  com a participação dos gestores, 
conselhos municipais de assistência 
social e técnicos que atuam na área, 
ressaltando que esta será a primei-
ra agenda do ano, no que discorre 
a pauta seguindo assim, o planeja-
mento de ações e agendamentos na 
área para ofertar aos municípios os 
atendimentos de melhor qualidade.

A Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (SEMMA), construiu, nos 
últimos dois anos, mais de mil 
barraginhas nos distritos, comu-
nidades e localidades rurais de 
Montes Claros. Hoje essas barragi-
nhas estão cheias de água, graças 
ao período chuvoso, e irão garan-
tir o fornecimento de água para o 
homem do campo durante a es-
tiagem vindoura. Trata-se de uma 
forma simples de “plantar água”: 

o sistema de barraginhas captura 
a água da chuva, permitindo que 
essa se infiltre nos terrenos, con-
servando a água e o solo. Uma 
tecnologia de baixo custo que traz 
diversos benefícios ambientais, 
sociais e econômicos.

As barraginhas em Montes Cla-
ros estão sendo feitas via chama-
mentos públicos, através do Fun-
do Municipal do Meio Ambiente 
(FAMMA). Os recursos são libe-
rados pela Prefeitura e adminis-

trados pelas próprias associações 
comunitárias, que vêm prestando 
contas corretamente. O secretário 
municipal de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável, Soter 
Magno, lembra que as barraginhas 
contribuem para o enfrentamen-
to de crises hídricas. “São obras 
importantes e que vêm evitando 
o êxodo rural, aliviando o sofri-
mento dos produtores rurais de 
Montes Claros”, destaca Magno. 
(Ascom PMMC)
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LIRAa sobe para 15% em Montes LIRAa sobe para 15% em Montes 
Claros e população fica preocupadaClaros e população fica preocupada

Funed é o laboratório de referência Funed é o laboratório de referência 
nacional para a leishmaniose visceralnacional para a leishmaniose visceral
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O penúltimo Levantamento 
Rápido de Índices para o Aedes 
aegypti (LIRAa), realizado pelo 
Centro de Controle de Zoonoses 
(CCZ) da Prefeitura de Montes 
Claros em novembro de 2022, ha-
via identificado um índice de infes-
tação de 5,7%, o que, na prática, 
quer dizer que entre 5 e 6 resi-
dências, a cada 100, apresentavam 
criadouros do mosquito trans-
missor da dengue, chikungunya 
e zika, o Aedes aegypti. Agora, 
acaba de ser divulgada a primeira 
edição do LIRAa de 2023, que foi 
realizado entre os dias 9 e 20 de 
janeiro. A situação exige uma aten-
ção ainda maior, uma vez que o 
percentual de infestação chegou a 
15% em Montes Claros. Para se ter 
uma ideia, o Ministério da Saúde 
classifica como Bom até 1% de in-
festação; entre 1 e 3,9, como Aler-
ta; e, a partir de 3,9%, como Risco 
de Surto.

Ainda conforme orientação do 
Ministério da Saúde, Montes Cla-
ros foi dividida em 25 estratos, 
cada um deles com o mínimo de 
8.100 e máximo de 12 mil imó-
veis, e todos eles apresentaram 
alto risco de infestação. Entre os 
bairros com maior índice de infes-
tação estão Golden Sul (50%), Vera 
Cruz (48,2%), Distrito Industrial I 
(45%), Santa Cecília (41,3%) e Vila 
Camilo Prates (37,5%).

Assim, já foram intensificadas 
as atividades de combate ao ve-
tor pelas equipes do Programa de 
Controle de Doenças Transmitidas 
pelo Aedes aegypti, que realizou 
mapeamento e monitoramento 
de pontos críticos com interven-
ção imediata, após o diagnóstico. 
Foram realizadas visitas educativas 
nos imóveis reincidentes críticos 
ou com focos, trabalhos de mu-
tirão e resgate de casas fechadas, 
priorizando as microrregiões com 
maior índice de infestação ou de 
casos notificados.

Foi identificado que 96,7% dos 
criadouros foram encontrados em 
imóveis, e o restante em lotes va-
gos. A grande maioria, 41,5% dos 
focos, estava em depósitos móveis 
(vasos com plantas, recipientes de 
degelo de geladeiras, bebedou-
ros de animais, reservatório de 
climatizadores, objetos religiosos 
e pequenas fontes ornamentais); 
20,8%, em depósitos ao nível do 
solo (barril, tonel, tambor, tanque, 
poço e cisterna); e 14,7%, em de-
pósitos passíveis de remoção (re-
cipientes plásticos, garrafas, latas, 
sucatas e entulhos).

Na próxima sexta-feira, 27, 
às 8h30, o Comitê Municipal de 
Mobilização Social de Combate à 
Dengue, que é composto por re-
presentantes do poder público, 
como forças de segurança e órgãos 
de saúde, e de empresas de grande 
porte instaladas na cidade, se reu-
nirá na sede do CCZ para discutir 
ações e analisar os resultados das 
medidas que já foram adotadas.

Muitas pessoas já ouviram fa-
lar ou conhecem algum cachorro 
que já teve leishmaniose. O que 
muitos não sabem é que a doença 
pode se manifestar de diferentes 
formas e atinge não somente os 
animais domésticos como os cães, 
mas também os silvestres e ainda 
o homem. 

As leishmanioses são zoono-
ses, ou seja, doenças infecciosas 
naturalmente transmitidas entre 
pessoas e animais. Por meio da 

picada de fêmeas do inseto vetor 
infectado, denominado fleboto-
míneo e conhecido popularmente 
como mosquito palha, asa-dura, 
tatuquiras, birigui, dentre outros, 
o parasita infecta o homem.  

Os agentes etiológicos das 
leishmanioses são os protozoários 
do gênero Leishmania. As princi-
pais formas de manifestação são 
leishmaniose tegumentar (LT), 
que afeta principalmente a pele e 
mucosas, e a leishmaniose visceral 

(LV ), que é a forma mais grave e 
atinge os órgãos internos, princi-
palmente baço, fígado e medula 
óssea. 

Embora a LT seja a mais fre-
quente no país, a LV é a que mais 
preocupa devido à sua alta letali-
dade, acima de 90% se não trata-
da adequadamente e em tempo 
hábil. A forma visceral é caracte-
rizada por uma doença crônica e 
sistêmica, tendo como principais 
sinais e sintomas clínicos a febre 
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prolongada, emagrecimento, au-
mento do baço e do fígado, perda 
de peso, anemia e outras manifes-
tações.  

Segundo a Organização Mun-
dial da Saúde, cerca de 200 a 400 
mil novos casos de LV humana 
(LVH) ocorrem no mundo todos 
os anos. No Brasil, a LVH está pre-
sente em todos os estados, com 
média de 3.500 novos casos por 
ano, e o coeficiente de incidência 
é de dois casos para cada 100 mil 
habitantes, segundo dados do Mi-
nistério da Saúde (MS). 

O Serviço de Doenças Parasitá-
rias (SDP) é o laboratório da Fun-
dação Ezequiel Dias (Funed) que 
realiza o diagnóstico da doença 
no estado de Minas Gerais. Além 
disso, o laboratório é a referência 
nacional para o diagnóstico da LV, 
tendo a função de gerenciar a rede 
de diagnóstico da doença no esta-
do e nacionalmente. Assim, o SDP 
capacita profissionais de saúde, 
realiza controle de qualidade e su-
pervisão da sua rede diagnóstica 
e auxilia as secretarias de Saúde 
do Estado e o Ministério da Saúde 
nas tomadas de decisões sobre o 
programa de controle e vigilância 
da doença. 

De acordo com a chefe do SDP, 
Letícia de Azevedo Silva, o serviço 
realiza o diagnóstico da LV em hu-
manos e testes confirmatórios em 
cães, pelo fato desses animais se-
rem os principais reservatórios ur-
banos da doença. Para humanos, 
o diagnóstico para LV é realizado 
por meio de testes sorológicos, 
exames parasitológicos diretos 
e moleculares e exames parasi-
tológicos e moleculares para LT. 
Somente no último ano, o SDP 
realizou mais de 24 mil exames 
de leishmaniose visceral em cães 
(LVC) e 12 mil exames de leishma-
niose em humanos (LVH e LT). 

A referência Técnica em LVH do 
SDP, José Ronaldo Barbosa, expli-
ca que, atualmente, o diagnóstico 
da LVC recomendado pelo Pro-
grama Nacional de Controle das 
Leishmanioses do MS é principal-
mente o sorológico e, portanto, 
está sujeito aos fatores limitantes 
desse tipo de exame, como possi-
bilidade de reações cruzadas com 
outros patógenos e a não detecção 
em amostras com baixos títulos de 
anticorpos. “Essa última situação 
pode ocorrer em cães assintomá-
ticos e em cães que estejam no 
estágio final da doença, devido ao 

imunocomprometimento causado 
pela LV”, detalha. 

A recomendação de dois testes 
sorológicos concordantes pelo MS, 
para confirmar a presença da do-
ença, aumenta a especificidade do 
diagnóstico. José Ronaldo ressalta 
ainda que a PCR é um método mo-
lecular com alta especificidade, que 
pode auxiliar no diagnóstico da LVH 
em casos específicos. “Isso ocorre 
principalmente quando é preciso 
confirmar a presença da Leishmania 
infantum em regiões onde não há 
casos confirmados de LVC (primei-
ro caso), ou no esclarecimento de 
casos com diagnósticos sorológicos 
divergentes de LVH”, acrescenta a 
referência técnica. 

A Funed também participa da 
avaliação de kits diagnósticos a 
pedido do Ministério da Saúde. “O 
teste rápido imunocromatográfico 
foi um ganho muito grande para o 
controle da doença, visto que ele 
pode ser feito no município onde a 
pessoa reside ou nos hospitais onde 
o paciente está internado. Quando 
o resultado é reagente e há presen-
ça de sinais e sintomas clínicos, o 
tratamento já pode ser iniciado 
imediatamente”, reforça José Ro-
naldo. (Agência Minas)

Doença se manifesta de diferentes formas e atinge animais 
domésticos, silvestres e até o homem 
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Paciente de clínica de reabilitação é Paciente de clínica de reabilitação é 
morto após ser agredido por outros morto após ser agredido por outros 
internos em Mocinternos em Moc

Acidente entre caminhonete e carreta na Acidente entre caminhonete e carreta na 
BR-365 deixa uma vítima fatal em MocBR-365 deixa uma vítima fatal em Moc

Salinas| PM prende indivíduo Salinas| PM prende indivíduo 
portando drogas, arma e portando drogas, arma e 
munições em perseguiçãomunições em perseguição

Em Salinas, morador tem casa destruída Em Salinas, morador tem casa destruída 
após incêndio no bairro Santo Antônio após incêndio no bairro Santo Antônio 

Um homem, de 28 anos, foi 
morto em uma clínica terapêuti-
ca para dependentes químicos, 
onde era paciente. A vítima foi 
agredida por outros internos, 
nessa segunda-feira (25), dentro 
da instituição, situada em Montes 
Claros. As imagens de segurança 
do local mostram várias pessoas 
agredindo Lynncoln Kannydyan 
Lopes Soares Vieira. 

O SAMU foi acionado por uma 
ocorrência de queda, mas ao che-
gar ao local e prestar o atendi-
mento, os socorristas perceberam 
que a vítima apresentava lesões, 
levantando suspeitas. Em segui-
da, chamaram a Polícia Militar 

para averiguar a situação.
Ao chegar ao local, os policiais 

obtiveram o relato da enfermeira 
que disse que a vítima teria caí-
do da própria altura, resultando 
em uma parada cardiorrespirató-
ria. De acordo com a PM, apenas 
depois que foi averiguado as ima-
gens da câmera de segurança da 
clínica, mostrando as agressões, a 
funcionária informou o que real-
mente havia acontecido.

Conforme o relato da mu-
lher, quando estava indo embora 
acompanhada de um interno que 
abriria o portão, Lynncoln foi em 
sua direção muito exaltado e ten-
tou atacá-la com um pedaço de 

vidro, planejando fugir da insti-
tuição. Ainda conforme a enfer-
meira, após o fato, vários pacien-
tes foram defendê-la, tentando 
conter o homem.

A PM conseguiu identificar 
os agressores e sete pessoas, in-
cluindo a enfermeira foram le-
vadas para a delegacia de Polícia 
Civil. A polícia informou que os 
envolvidos confessaram os atos e 
ainda relataram que não preten-
diam matar o homem, só queira 
proteger a enfermeira. A perícia 
compareceu no local e liberou o 
corpo da vítima para o Instituto 
Médico Legal. O caso será averi-
guado pela Polícia Civil.

Na noite de segunda-feira 
(23), um motorista de uma ca-
minhonete morreu ao perder o 
controle e colidir em uma car-
reta-baú, na BR-365, em Montes 
Claros. Chovia bastante quando 
houve o acidente.

De acordo com o Corpo de 
Bombeiros, o condutor da cami-
nhonete perdeu o controle da 
direção, quando rodou e atingiu 

a carreta que vinha no sentido 
contrário. Com a força da batida, 
o veículo tombou as margens da 
rodovia e o motorista veio a óbi-
to. A vítima ficou presa dentro da 
caminhonete, tendo a morte con-
firmada por uma equipe do SAMU 
que foi até o local. 

Os militares informaram que a 
carreta teve alguns danos e ficou 
parada na via. O seu condutor e o 

passageiro não se machucaram e 
dispensaram atendimento médi-
co após avaliação do SAMU.

Devido ter acontecido um pe-
queno derramamento de óleo, os 
militares tiveram que agir para 
eliminar os riscos de derrapagem 
e evitar outros acidentes. A Polí-
cia Civil liberou o corpo após rea-
lizar perícias no local.

Um homem suspeito de tráfico 
de drogas foi preso nessa segun-
da-feira (24), após fugir da Polícia 
Militar, em Salinas, Norte de Minas. 
Os militares encontraram drogas, 
armas e munições com o suspeito.

De acordo com informações 
da PM, o jovem, de 23 anos, esta-

va em uma motocicleta e fugiu em 
alta velocidade quando notou que 
seria abordado pelos agentes. Os 
militares o perseguiram por várias 
ruas, quando o suspeito caiu da 
moto e foi rendido. Após buscas na 
residência do suspeito, foram apre-
endidas 15 buchas de maconha, um 

revólver calibre 22 e sete munições.
O jovem já era investigado por 

denúncias de tráfico de drogas, que 
mostraram que o suspeito havia 
acabado de chegar de São Paulo, 
e que já estava vendendo entorpe-
centes na cidade.

A polícia informou ainda que 

quando o homem foi abordado, ele 
possuía sinais de ter ingerido bebi-
da alcoólica. Após teste do etilôme-
tro foi constatado 0,46 miligramas 
de álcool por litro de ar expelido. 
O suspeito foi preso por tráfico de 
drogas, posse ilegal de arma, dire-
ção perigosa e embriaguez.

Nessa segunda-feira (23), por 
volta das 23h, o pelotão do Corpo 
de Bombeiros Militar de Salinas 
foi acionado para atendimento de 
ocorrência de incêndio em uma re-
sidência, no bairro Santo Antônio.

Com a chegada da equipe, verifi-
cou-se a presença de intensos focos 
de incêndio, nos quatro cômodos 
da casa. Foi verificado ainda que a 
edificação não possuía portão de 
acesso, o que permitiu a avaliação 
rápida por parte da equipe e o iní-
cio do combate às chamas.

O incêndio foi controlado, mas 
parte da estrutura do telhado do 
quarto desabou. Ao chegar ao local, 
o morador do imóvel tentou forçar 
a entrada que estava em chamas, e 
precisou ser contido pelos milita-
res. Após controle do incêndio foi 
realizado o trabalho de rescaldo no 
local.

O morador foi informado que 
o imóvel vai necessitar passar por 
uma vistoria da defesa civil e análise 
de engenheiros para avaliar a condi-
ção da estrutura.
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Microempreendedores individuais Microempreendedores individuais 
podem parcelar tributos atrasados podem parcelar tributos atrasados 
em até 60 vezesem até 60 vezes

UFMG adota CadÚnico para reserva de UFMG adota CadÚnico para reserva de 
vagas por renda no Sisu 2023vagas por renda no Sisu 2023

Dos mais de 1,5 milhão de mi-
croempreendedores individuais 
(MEI) formalizados em Minas Ge-
rais, até junho do ano passado, cer-
ca de 41,5% estavam inadimplentes 
com o pagamento do Documento 
de Arrecadação do Simples Nacional 
(DAS). Segundo dados da Receita 
Federal, o total de débitos no estado 
ficou abaixo da média nacional, que 
registrou um percentual de 49% de 
contribuintes sem quitar a guia.

Quem tem um pequeno negócio 
e não está em dia com o pagamento 
da DAS deixa de contribuir com o 
INSS e também de pagar os impos-
tos que o regime único inclui: Im-
posto sobre Serviços de Qualquer 
Natureza (ISS) nas ocupações de 
serviço e/ou o Imposto sobre Cir-
culação de Mercadorias e Serviços 
(ICMS) nas ocupações de comércio/

indústria/transporte entre estados 
ou municípios.

Para o MEI que está débito com 
seus tributos, há a opção de parcela-
mento em até 60 meses, desde que 
o valor mínimo por parcela seja de 
R$ 50,00. Para regularizar os paga-
mentos em atraso, o empreendedor 
precisa enviar uma declaração re-
conhecendo formalmente todos os 
débitos. “O MEI pode pagar as guias 
à vista, embora não haja nenhum 
desconto para esta modalidade atu-
almente. Porém, dependendo do 
tempo de atraso, pode ser um valor 
considerável. Outra possibilidade 
é pagar aos poucos, quitando uma 
guia em dia e outra em atraso, mas 
o ideal é pedir o parcelamento e fi-
car em dia com os débitos”, explica 
a analista do Sebrae Minas Laurana 
Viana.

Além dos juros e multa por mês 
em atraso, os inadimplentes deixam 
de receber benefícios previden-
ciários, como aposentadoria por 
idade ou invalidez, auxílio-doença, 
licença maternidade, auxílio reclu-
são ou pensão por morte. Além 
disso, terão seus débitos incluídos 
em dívida ativa. “O MEI ainda pode 
ter uma série de complicações 
como impedimentos para emitir a 
nota fiscal e a certidão negativa de 
débitos, ou prestar serviços para o 
governo, por exemplo”, alerta Lau-
rana.

O parcelamento das guias em 
atraso deve ser feito no portal do 
Simples Nacional. Em caso de dú-
vidas, os MEI podem ir até uma 
das Agências de Atendimento do 
Sebrae Minas ou ligar no 0800 570 
0800. (Agência Sebrae)

A partir deste ano, a UFMG 
passa a adotar, exclusivamente, o 
CadÚnico (Cadastro Único para 
Programas Sociais do Governo Fe-
deral) para confirmação da condi-
ção de renda de candidatos a vagas 
reservadas por meio do Sistema de 
Seleção Unificada (Sisu). A medida 
é válida apenas para a modalidade 
de reserva para pessoas oriundas 
de famílias com renda igual ou in-
ferior a 1,5 salário mínimo per ca-
pita e começa a valer já na primeira 
edição do processo deste ano. As 
inscrições vão de 16 a 24 de feverei-
ro. O CadÚnico também é utilizado 
para seleção dos candidatos do ves-
tibular de habilidades específicas 
que optarem por concorrer às vagas 
reservadas da mesma categoria.

A adoção do CadÚnico como 
meio de comprovação de renda 
familiar visa simplificar e dinami-
zar o processo de seleção de novos 
estudantes na UFMG. A pró-reitora 
adjunta de Assuntos Estudantis, 

Shirley Miranda, explica que o mé-
todo de análise socioeconômica, 
utilizado até 2022, “embora tenha 
tido êxito”, apresentava alguns de-
safios, entre os quais, o tempo de-
mandado.

“Considerando que, no sistema 
do Sisu, o candidato já fazia uma 
adesão por autodeclaração de ren-
da, seria necessário adotarmos, 
num segundo momento, apenas 
um procedimento de verificação. 
Com isso, percebemos a necessi-
dade de buscar algum instrumento 
que nos permitisse apenas com-
provar essa condição declarada, 
reduzindo o esforço dedicado a 
uma análise socioeconômica mais 
aprofundada, como a que era feita 
até 2022”.

A análise socioeconômica gerava 
outro problema, segundo a profes-
sora: “exigir dos candidatos uma 
série de documentos tornava, para 
alguns, o processo difícil ou até in-
viável. Como o Sisu engloba todo 

o território nacional, nem sempre 
o candidato estava em Belo Hori-
zonte e podia vir até a Universidade 
para esclarecer qualquer tipo de 
dúvida sobre a documentação exi-
gida, e os canais virtuais nem sem-
pre eram eficazes”, contextualiza 
Shirley Miranda.

Esses dois pontos sensíveis do 
processo anterior foram essenciais 
para a escolha do CadÚnico. “É um 
instrumento utilizado pelo governo 
federal, pelos estados e pelos mu-
nicípios, ou seja, pelos três entes 
federativos, para destinar à popu-
lação, entre outras coisas, os pro-
gramas sociais de complementação 
de renda. O CadÚnico já é utilizado 
desde 2003, em todo o território 
nacional. Como fazemos parte des-
sa institucionalidade, como uma 
universidade federal, entendemos 
que adotar esse instrumento já 
consolidado do governo federal 
seria o mais adequado”, argumenta 
a pró-reitora adjunta de Assuntos 
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A mudança na comprovação de renda valerá apenas para o ingresso via Sisu

Com parcelas mínimas de R$ 50, MEI inadimplentes podem 
regularizar a situação e assegurar benefícios

Estudantis.

CADASTRO ATUALIZADO

O CadÚnico atualizado será exi-
gido dos candidatos aos cursos da 
UFMG a partir da primeira edição 
do Sisu de 2023, que recebe inscri-
ções de 16 a 24 de fevereiro. Até lá, 
o candidato deve estar com o cadas-
tro atualizado, uma vez que, para 
ingressar na Universidade, deverá 
apresentar o comprovante de ins-
crição (emitido no site cadunico) 
ou a Folha Resumo, que é emitida 
presencialmente pelo órgão muni-
cipal responsável pelo cadastro.

A orientação da UFMG é que as 
pessoas que já têm o cadastro ve-
rifiquem, nos sites oficiais, se ele 
está atualizado. O Ministério da 
Cidadania, órgão responsável pela 
gestão do cadastro, informa que 
sua atualização ocorre a cada dois 
anos. Essa atualização também deve 
ser feita quando há mudanças na 
organização domiciliar, como, por 
exemplo, quando alguém deixa de 
morar no domicílio ou começa a 
trabalhar. Quem ainda não tem re-
gistro no CadÚnico e pretende in-
gressar na Universidade, por meio 

da modalidade de reserva de vagas, 
deve comparecer, presencialmente, 
aos órgãos municipais responsáveis 
pelo cadastramento.

Após o cadastro no Centro de 
Referência da Assistência Social 
(Cras) ou órgão equivalente, o sis-
tema do CadÚnico gera o Número 
de Identificação Social (NIS), que 
será exigido pela UFMG no ato de 
ingresso na Universidade. Por isso, 
a assistente social da Pró-reitoria de 
Assuntos Estudantis (Prae) Lidiane 
Oliveira recomenda que os candi-
datos verifiquem a própria situação 
e compareçam aos centros de refe-
rência com a maior antecedência 
possível, uma vez que o atendi-
mento é organizado e operado pe-
los municípios, resguardando suas 
especificidades.

“As pessoas que ainda não têm 
o cadastro no CadÚnico precisam 
se dirigir a uma unidade que exe-
cuta política social, normalmente 
o Cras. Não havendo o Cras onde 
a pessoa mora, ela pode procurar a 
Secretaria de Assistência Social do 
município. Para o cadastro, geral-
mente, pede-se a documentação 
de todas as pessoas do domicílio, 
um documento de identificação 

contendo o CPF e comprovante 
de residência. Por precaução, a 
pessoa pode levar o máximo de 
documentos possíveis de identi-
ficação. Quem não tem compro-
vante de endereço pode procurar 
o centro de saúde de abrangência, 
que vai emitir a comprovação de 
residência”, afirma Lidiane Oli-
veira. Outras informações sobre a 
documentação podem ser consul-
tadas em site oficial que fornece 
informações sobre a inscrição no 
CadÚnico.

Para efeito de atualização, Li-
diane Oliveira explica ainda que 
o CadÚnico não é individual, mas 
feito com base na unidade domici-
liar. “No CadÚnico, leva-se em con-
ta cada domicílio para composição 
familiar, ou seja, todas as pessoas 
que moram naquele mesmo espa-
ço, independentemente do vínculo, 
precisam constar no mesmo cadas-
tro. Os moradores deverão indicar 
o responsável pelo domicílio e pelo 
cadastro. Algumas alterações no 
CadÚnico só podem ser feitas pelo 
responsável. O estudante também 
deve saber quem é esse responsá-
vel, caso seja necessária a atualiza-
ção”, diz. (Portal ICA/ UFMG)
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Tertulinho comemora a interdição do pai e questiona Márcio se José pode atrapalhar 
seus planos de assumir o lugar do coronel. Deodora põe Cirino para dormir. Tertulinho 
anuncia a interdição judicial do coronel, que decide deixar a fazenda. Lorena se aproxi-
ma de Firmino. Pajeú beija Deodora. Catão conduz Xaviera até a fazenda, a mando de 
Tertulinho. Xaviera não resiste às investidas de Tertulinho. Vespertino comunica a Floro 
Borromeu que o hospital de Candoca será construído.

Lui acaba com a polêmica em torno de sua foto com Sol. A família de Sol se surpreende 
quando Marlene concorda que a filha continue dançando. Otávio convida Jenifer para uma 
festa, e Kate implora para ir com a amiga. Guiga destrata Jenifer e Kate, e Otávio as defende. 
Theo discute com Clara. Guiga provoca Fred na pista de dança, mas logo se afasta. Kate vê 
Fred sozinho e fica interessada. Rafael volta para casa, e Theo se enfurece. Guiga não gosta 
de ver Kate com Fred. 

RESUMO DE Novelas
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dade

(?) Rama-
lho, canto-
ra de "Bate
Coração"

Artigo
definido
feminino

plural

Frequen-
te; roti-
neiro

Atração
turística
da Itália

Armadi-
lha; em-
boscada

O açúcar
do qual é
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internas
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São
Francisco

de (?),
religioso

Conceder
abrigo
político 
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tida como
símbolo
do Brasil

Substân-
cia como
o oxigênio

Significa
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"CPF"

Parte
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da madeira

Combus-
tível de 

caminhões
e ônibus

Pedido 
do navio
em difi-
culdade 

Entediante;
aborrecedor (pop.)
Estruturas ligadas à 

emissão da voz (Anat.) Carbono (símbolo)
Móvel de
quartos

Animal que auxilia a polícia no
combate ao tráfico de drogas

em aeroportos

Serviço
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Comércio

(sigla)
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queima-
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da farda
militar
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(?): cínico
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Um, den-
tre vários
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ra roupas
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romântico 

Medida
agrária
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(Gram.)

(?) Diego,
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Consoantes
de "José"
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501, em algarismos
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(?)
Barbosa,
jurista

brasileiro

Golpes do
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Lhe + o
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3/san. 5/arial — assis. 6/tocaia. 9/charlatão.

Moretti é levado à delegacia algemado, depois de se negar a acompanhar os policiais. 
Helô deixa claro a Guida que precisa ter certeza de que a prima foi vítima de violência 
doméstica. Stenio comunica a Moretti que Guida será condenada a pagar multa e prestar 
serviços comunitários, e que ao cliente foi concedida a fiança. Stenio avisa também a 
Moretti que ele deverá deixar a casa por causa da medida protetiva pedida por Guida. 
Ari conta a Gil que Bia está procurando Débora. Oto comenta com Vandami que não terá 

como escapar depois da denúncia que Guerra fará. 

Pela votação dos jurados, Gleyce e Branca revelam os vencedores da dança de casal: 
Kessya e Bento. A dupla sobe ao palco e recebe o prêmio, dando um beijo entre eles e 
mostrando a aliança. Chega o último dia de Glória, Otto e Poliana na casa de Luísa. Eles 
tomam café da manhã juntos. Pinóquio passa a faca para Poliana cortar o pão. Luísa, as-
sustada, bate na mão do androide afastando o item cortante. Carmen, parente da Pâmela, 
mãe biológica de Pedro e Chloe, liga para Eugênia dando notícia da moça. Ela declara que 

Pâmela está hospitalizada. Brenda e Raquel perguntam para Celeste de quem é o carro estacionado na porta da casa delas. 

Elias se desculpa com Laís. Adonizedeque ordena que tragam Ula até o palácio. 
Elias convida Laís para um novo jantar. No palácio, Adonizedeque pede para Ula 
vestir-se como uma rainha. Jéssica conversa com Mara e diz não querer fazer mal a 
ninguém. A vilã reclama da falta de coragem da moça e diz que Jéssica é uma fraca. 
Ula aparece deslumbrante na sala do trono. O rei a admira e pede que ela conte uma 
de suas histórias. Racal dá em cima de Mara, mas ela pede mais respeito. Josué pede 

para Zareg contar detalhes de sua viagem até o acampamento. Mireu chega até Gilgal. Orias ora a Deus pedindo 
ajuda à Milah. Adonizedeque e os nobres vibram com as histórias contadas por Ula. O rei pede para ela voltar ao 
palácio sempre que for chamada. Adonizedeque vai até o quarto para falar com suas prisioneiras. Ele fala que está 
se interessando em Ula e finge ouvi-las. Ele esbraveja com a Rainha e a Rainha-mãe, até que aparecem os cadáveres 
delas vestidos, revelando que Adonizedeque é completamente louco.

José Loreto faz desabafo sobre o amor 
de sua vida após término com Rafa 
Kalimann

Simone Mendes comenta mudança de 
estilo nos looks da carreira solo: ‘Não 
posso assustar o meu público’

José Loreto usou as redes sociais 
para publicar uma reflexão sobre o 
amor. O ator terminou o namoro 
com rafa Kalimann recentemente.

José Loreto eRafa Kalimann se 
separaram há cerca de dez dias, 
mas, aparentemente, o ator ainda 
está sentindo falta da ex. Nas redes 
sociais, Loreto compartilhou um 
texto sobre o amor e fez os seguido-
res pensaram que seria relacionado 
à influenciadora.

Nos Stories, Loreto comparti-
lhou uma mensagem sobre as pes-
soas não ficarem com quem ama de 
verdade. “Neste mundo torto quase 
ninguém acaba ficando com a pes-
soa que mais amou na vida, apesar 
de todos fingirem que sim”, come-

çou Loreto.
“Já que não deu certo, é melhor 

que fique assim. A gente se afasta e 
cada um vai tocando a sua vida. A 
gente se afasta e depois de um tem-
po finge que superou, que não sen-
te mais nada e até arrisca andar de 
mãos dadas com um novo amor. A 
gente se afasta e guarda tudo dentro 
do peito”, finalizou o texto.

Recentemente, notícias do su-
posto pivô da separação do casal 
movimentaram a web.

JOSÉ LORETO É FLAGRADO 
COM FUNCIONÁRIA DE HOTEL

Segundo Leo Dias, José Loreto 
se envolveu com uma funcionária 
de um hotel em Cambará do Sul, 
no RS, durante as gravações de ‘A 

Cerca’, em 2020.

Segundo o colunista, ambos fler-
tavam descaradamente na recepção 
do hotel e, no seu último dia hos-
pedado no lugar, o ator teria convi-
dado a recepcionista para fazer uma 
visitinha em seu quarto. Assim que 
chegou ao trabalho, a funcionária 
teria subido direto para o quarto, 
onde teve uma noite quente com o 
astro da Globo.

O plano acabou dando errado 
quando eles adormeceram e acor-
daram só no dia seguinte. A prova 
teria vindo das câmeras de seguran-
ça, onde os responsáveis flagraram 
a recepcionista entrando e saindo 
do quarto do ator. O resultado dis-
so tudo foi a demissão imediata da 
funcionária.

Em carreira solo, Simone Mendes 
preparou uma sutil, porém significativa 
mudança no visual e no estilo para mar-
car a nova fase. Confira as declarações 
da cantora!

Simone Mendes dá a largada ofi-
cialmente à carreira solo nesta semana 
com o lançamento do EP “Cintilante”, o 
primeiro trabalho após o fim da dupla 
com Simaria. Para coroar a nova fase, a 
cantora tem apresentado looks marcan-
tes, que mesclam elementos country 
com outros conceitos da moda, aliados, 
sempre, a muito brilho e aos macacões 
e terninhos, que já são marca registrada 
do estilo da sertaneja.

Em conversa com a reportagem do 
Purepeople durante a coletiva do EP, 
Simone revelou o principal objetivo 
por trás da renovação do visual. “O 
que eu tinha no meu coração? Eu falei: 
‘gente, eu preciso vir com uma nova 
imagem para o meu público, mas eu 
também não posso assustar o meu pú-
blico’. O meu público já é acostumado 
com aquela Simone que é engraçada, 
simples, que é a cara deles, que é do 
povo”, definiu.

Para chegar na imagem desejada, 
Simone contou, com o bom humor de 
sempre, que se cercou de uma nova 
equipe de moda e beleza. “Mexi no ca-
belo, mas só um pouquinho na cor [em 
novembro, ela adotou o visual morena 
iluminada], não foi aquela coisa de cor-
tar e mudar radical. Eu dei uma pince-
lada. Foi contratado um stylist pra me 
vestir. Por isso, que tá tudo organizado, 
cheio de ‘nove horas’. É um maquiador 
que deixa a cara mais bonita, não sai 
um fio do cabelo de tanto laquê que 
tem aqui”, brincou.

SIMONE MENDES ADMITE INFLU-
ÊNCIA DA ESTÉTICA COUNTRY EM 
NOVA IMAGEM

Nas mais recentes aparições, como 
a participação no “Domingão Com 
Huck” e a gravação do DVD “Cintilan-
te”, Simone cativou o público ao trajar 
chapéus de cowboy. A sertaneja confir-
ma que quer explorar a estética coun-
try no visual da nova fase. “Tem, sim, 
um pouco do elemento do country, 
porém, mais moderno. Sem franja, sem 
fivela de cinto, um pouco mais moder-
no”, explicou.

Apesar do visual caprichado, Si-
mone reforça que o principal objetivo 
é não descaracterizá-la perante o pú-
blico. “Pelo contrário, queria que eles 
[os fãs] olhassem e falassem: ‘como ela 
tá bonita, era isso que eu queria’. Que 
trouxesse essa mesma leveza, essa es-
sência Simone”, celebrou a sertaneja, 
que se mostrou satisfeita com o resulta-
do final: “Tá bem bacana, bem chique, 
organizou!”.

A missão de apresentar novidades 
ao público sem descartar elementos 
que transformaram Simone em um fe-
nômeno é um desafio que vai além dos 
looks e permeia, também, a escolha do 
repertório, que o público poderá con-
ferir em todas as plataformas digitais 
nesta quinta-feira (26).

“Esse é o trabalho que tem a mi-
nha cara. Do meu jeito, é um trabalho 
simples, bonito, alegre e que vai mexer 
com o coração do povo. Com minha 
cara, com minha essência, com essa 
busca de me permitir fazer o novo, de 
me redescobrir, entender do que sou 
capaz e encontrar minha força”, pon-
tuou.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Avatar: O Caminho da Água

Chef Jack - O cozinheiro 
aventureiro

O gato de botas 2 - o útimo 
pedido 

I wanna dance
 with somebody

M3GAN

Nas ondas da Fé
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América chega à final da Copinha América chega à final da Copinha 
após 27 anosapós 27 anos

Cirurgias, lateral recuperado e transição: Cirurgias, lateral recuperado e transição: 
Cruzeiro atualiza situação do DMCruzeiro atualiza situação do DM

Cruzeiro rompe com Minas Arena e não Cruzeiro rompe com Minas Arena e não 
usará o Mineirão em 2023, diz Ronaldousará o Mineirão em 2023, diz Ronaldo

Coudet revela que ainda não treinou bolas Coudet revela que ainda não treinou bolas 
paradas no Atléticoparadas no Atlético

Após golear o Santos na semi-
final, o América está de volta à fi-
nal da Copa São Paulo de Futebol 
Júnior após 27 anos. O Alviverde 
Mineiro enfrentará o Palmeiras na 
decisão do torneio, às 15h30, hoje 
(25), no estádio Canindé, em São 
Paulo.

A última vez que o América 
chegou na final da Copinha foi 
em 1996. Em um clássico mineiro 
contra o Cruzeiro, o Coelho saiu 
vitorioso por 2 a 1, no Pacaembu, 
em São Paulo, e conquistou seu pri-
meiro e único título da competição.

Diferentemente deste ano, em 
1996, o América nem sequer se clas-
sificou em primeiro lugar na fase de 
grupos. Com sete pontos, o Alvi-
verde ficou na segundo colocação, 

atrás do Botafogo. Completavam a 
chave Juventude e Paulistano, que 
ficaram em terceiro e quarto, res-
pectivamente.

Na fase mata-mata, o América 
venceu todos os jogos que dispu-
tou. O time mineiro eliminou o São 
Paulo (2 a 0) nas oitavas, o Interna-
cional (1 a 0) nas quartas e o Nacio-
nal-SP (1 a 0) na semifinal.

O América se classificou para a 
decisão da Copinha após golear o 
Santos por 3 a 0 nesse domingo 
(23), pela semifinal. O atacante al-
viverde Luan Campos deu show e 
marcou os três gols que garantiram 
a vitória da equipe mineira na Vila 
Belmiro, em Santos.

Na decisão do torneio, o Coelho 
enfrentará o Palmeiras, que derro-

tou o Goiás nesse sábado (21) por 
2 a 1, no Allianz Parque, em São 
Paulo. O Verdão buscará o bicampe-
onato da Copinha após ter conquis-
tado seu primeiro título na edição 
passada do torneio.

Até o momento, o América soma 
100% de aproveitamento na Copa 
São Paulo de Futebol Júnior. O 
time mineiro terminou a fase inicial 
como líder do Grupo 18, com três 
vitórias em três jogos - sobre Retrô-
-PE, Ponte Preta e Vocem-SP.

Posteriormente, já no mata-ma-
ta, o América eliminou o CSP-SP (3 
a 0), o São Paulo (3 a 1), o Red Bull 
Bragantino (1 a 0), o Ituano (3 a 0). 
No total, o alviverde soma 19 gols 
marcados e apenas três sofridos. 
(Superesportes)

Nessa terça-feira (24), o departa-
mento médico Cruzeiro atualizou as 
situações dos jogadores lesionados 
do clube. O zagueiro Weverton, que 
sofreu uma fratura no tornozelo di-
reito a serviço da Seleção Brasileira 
no Sul-americano Sub-20, vai passar 
por cirurgia. Já o volante Fernando 
Henrique recebeu alta após cirurgia 
no joelho esquerdo. 

Já Mateus Vital fará tratamento 
convencional do trauma no torno-
zelo esquerdo.  O lateral-direito 
William foi liberado para retornar 
aos treinamentos, e o volante Filipe 
Machado avançou no processo de 
recuperação física. Abaixo, veja cada 
caso detalhado. 

Weverton foi diagnosticado com 
uma fratura no maléolo medial di-
reito, que é uma saliência óssea do 
tornozelo, e foi cortado do Sul-Ame-
ricano sub-20. O atleta de 19 anos do 
Cruzeiro se lesionou na estreia do 
Brasil no torneio, contra a Seleção 

Peruana, na última quinta-feira (19), 
na Colômbia. 

A cirurgia do zagueiro será realiza-
da pelo médico do Cruzeiro, Sérgio 
Campolina, no Hospital Mater Dei, 
em Belo Horizonte, nos próximos 
dias. O volante Fernando Henrique 
foi submetido a cirurgia no joelho di-
reito na noite dessa segunda-feira, no 
hospital Mater Dei. O procedimento 
foi conduzido por Sérgio Campolina 
e obteve os resultados previstos. 

O atleta recebeu alta médica nes-
sa terça-feira e deve iniciar fisiotera-
pia na Toca da Raposa II nos próxi-
mos dias. O lateral-direito William 
cumpriu totalmente o protocolo de 
recuperação de lesão no tendão do 
joelho direito e está liberado para 
participar de forma integral dos trei-
namentos com a equipe. 

Filipe Machado recebeu alta do 
tratamento de fisioterapia pulmonar 
e avançou para o processo de pre-
paração física. O volante deve ficar 

disponível para a comissão técnica 
em breve. O meio-campista Mateus 
Vital sofreu um trauma no tornoze-
lo esquerdo após receber carrinho 
por trás do atacante Neto Costa, do 
Patrocinense, na estreia do Cruzeiro 
no Campeonato Mineiro. A entrada 
gerou uma entorse e lesão capsulo-
ligamentar.   

A indicação para o caso de Vital é 
tratamento convencional, já iniciado 
pelos profissionais do Cruzeiro. Se-
gundo Ronaldo, mandatário do clu-
be, Vital deve ser desfalque da equipe 
do técnico Paulo Pezzolano por um 
mês. O goleiro Anderson sofreu uma 
fratura na primeira costela do lado 
direto, em treinamento na Toca da 
Raposa, e já iniciou tratamento.

De acordo com o clube, “o trata-
mento indicado para o caso é con-
servador, com início imediato, e será 
realizado no departamento de saúde 
e performance do Cruzeiro”. (Supe-
resportes)

Sócio majoritário da Socie-
dade Anônima do Futebol (SAF) 
do Cruzeiro, Ronaldo Fenômeno 
revelou, nesta segunda-feira (23), 
que o clube celeste rompeu com 
a Minas Arena e não mandará ne-
nhum jogo no Mineirão em 2023. 
“Esse ano damos como rompida 
nossa relação com a Minas Arena. 
Não jogaremos nenhum jogo no 
Mineirão neste ano. Eu acho que 
é um problema importante que o 
Governo de Minas Gerais precisa-
rá resolver”, disse o Fenômeno.

Ronaldo ainda revelou, tam-
bém durante live em seu canal na 
Twitch, que o Cruzeiro chegou a 
um acordo com o América. Desta 

forma, a Raposa mandará todas 
suas partidas desta temporada 
no Independência. “As condições 
foram muito melhores que as que 
a Minas Arena nos oferece”, pon-
tuou.

 Durante a transmissão, o ex-
-camisa 9 criticou o trabalho da 
Minas Arena na gestão do Gigan-
te da Pampulha e afirmou que o 
acordo da concessionária com o 
governo de Minas Gerais é ‘con-
fortável’.

“As condições (da Minas Arena, 
concessionária que administra o 
estádio) sempre foram horríveis 
para o Cruzeiro. A Minas Arena 
tem um contrato muito confortá-

vel com o governo, em que eles 
têm todas as armas nas mãos para 
fazer boas negociações para eles e 
nunca boa para gente”, disse.

Sem dar mais detalhes, Ronal-
do apontou ainda a necessidade 
de o Cruzeiro ter um ‘estádio 
para chamar de nosso’. Em 2022, 
a Prefeitura de Betim chegou a 
apresentar um projeto para cons-
trução de um estádio do clube na 
Região Metropolitana de Belo Ho-
rizonte, mas ideia não avançou.

“Há a necessidade de termos 
um estádio para chamar de nosso. 
Tentamos o ano passado inteiro 
chegar a uma boa relação com o 
Mineirão, mas a Minas Arena não 

facilitou muita coisa para nós. En-
tendemos que poderiam facilitar 
muito mais”, explicou Ronaldo.

“Minha vontade era ter rompi-
do com o Mineirão já ano passa-
do, quando entramos na gestão 
do novo Cruzeiro. As condições 
(do acordo) sempre foram horrí-
veis. A Minas Arena tem todas as 
armas na mão para fazer um acor-
do bom para eles e péssimo para 
nós”, complementou.

Este é mais um capítulo das dis-
cordâncias entre Cruzeiro e Minas 
Arena. O debate sobre o custo de 
operação do estádio, que existe 
desde os tempos de associação, 
permaneceu com a chegada da SAF.

Em 2022, Ronaldo se reuniu 
com o governador de Minas Gerais, 
Romeu Zema (Novo), para encon-
trar saídas possíveis. Em outubro, 
o chefe do Executivo estadual ad-
mitiu a possibilidade de o Cruzeiro 
assumir a administração do estádio.

Para virar gestor do Gigante da 
Pampulha, no entanto, o clube ce-
leste precisaria arcar, logo de início, 
com outorga de cerca de R$ 400 
milhões. É com esse montante que 
o governo pretende indenizar a Mi-
nas Arena de forma antecipada para 
romper o vínculo atual. 

Diretor da Minas Arena, Samuel 
Lloyd se manifestou após as de-
clarações de Ronaldo. Ao podcast 

‘Bora pra Resenha’, na noite desta 
segunda, ele disse que a concessio-
nária buscará a reconciliação com o 
Cruzeiro.

“Recebo com muita tristeza (as 
declarações de Ronaldo). Acho que 
nosso foco era levar todos os jogos 
do Cruzeiro para o Mineirão. Acho 
que esse sempre foi o nosso papel, 
de ser a casa dos clubes mineiros, 
nós sempre trabalhamos por isso”, 
garantiu.

“Acho que o nosso papel, do 
lado de cá, é tentar buscar a re-
conciliação dessa relação. Pode ter 
certeza que vai esse o nosso papel 
a partir de agora”, complementou 
Lloyd. (Superesportes)

O técnico Eduardo Coudet re-
velou que ainda não treinou bolas 
paradas no Atlético. Com uma pré-
-temporada focada especialmente 
na parte física, o Galo sofreu dois 
gols desta maneira: um na goleada 
por 4 a 1 sobre o Villa Nova, em jo-
go-treino, e outro na vitória por 2 
a 1 sobre a Caldense, na estreia no 
Campeonato Mineiro.

No último sábado (21), aos 32 
minutos do primeiro tempo no In-
dependência, em Belo Horizonte, 
Patrick Marcelino apareceu livre na 
área para cabecear e igualar o pla-
car contra o Atlético pela Caldense. 
Hulk, no entanto, voltou a marcar 
de pênalti na segunda etapa e ga-
rantiu a vitória alvinegra na estreia 
no Estadual.

Em entrevista coletiva concedida 

após a partida, Coudet revelou que 
não teve a oportunidade de trei-
nar estratégias para bolas paradas 
na Cidade do Galo. Os trabalhos 
de pré-temporada foram voltados 
principalmente ao aprimoramento 
físico dos atletas.

“Ontem [sexta-feira], tinha raios 
e nem pudemos trabalhar bolas pa-
radas. Hoje, levamos um gol assim. 
Tivemos que ficar do lado de dentro 
[do CT] pelas questões climáticas. 
Não são desculpas, mas não traba-
lhamos nunca bola parada desde 
que chegamos e hoje pagamos por 
isso. São circunstâncias que aconte-
cem”, afirmou.

Além das bolas paradas, o trei-
nador argentino fez um diagnós-
tico da partida e citou alguns dos 
pontos que carecem de evolução. 

“Chacho” também comentou sobre 
algumas das falas que tem visto a 
respeito do estilo de jogo que mais 
gosta, discordando de uma suposta 
prioridade para a “intensidade”.

“Temos que seguir melhorando 
na parte física, para ser uma equi-
pe mais ‘curta’, para decidir melhor 
quando tomar riscos e quando não, 
quando saltar uma linha ou não. 
Isso é interpretação, que vai melho-
rando com o trabalho”, projetou.

“Aqui, parece que a palavra mais 
focalizada é a intensidade e não é 
assim (risos). Para mim, a frase que 
melhor nos vai representar é tentar 
jogar um bom futebol. Vamos tentar 
ter um jogo de saída, um jogo de 
posse, de somar muita gente no ata-
que e ser reativo depois da perda”, 
encerrou Coudet. (Superesportes)
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PASSAGEM da Azul de Porto Seguro direto para Moc está com a 
tarifa de quase três mil. Por isso mesmo, muita gente tem preferido vir 
para Arraial de Automóvel. Ida e volta dá para ir para Europa e voltar.

O CASO DAS LOJAS Americanas está muito nebuloso. Por que ain-
da não se criou uma comissão de investigação? Ao que parece, querem 
camuflar o modus operandi da falcatrua. Com efeito, não é simples es-
camotear R$ 20 bilhões numa contabilidade, por mais criativo que seja 
o contador. Nesse sentido, ninguém duvide: há mais variáveis entre o 
escriturado e o risco sacado do que sonha nossa vã filosofia.

O BANCO ORIGINAL quer mudar o seu foco de atuação e direcio-
nar forças para atender grandes empresas e o setor do agronegócio. 
Assim, a área de varejo da instituição deve ser encerrada e os clientes 
pessoa física (PF) serão transferidos para o PicPay. As duas empresas 
pertencem ao Grupo J&F, que controla empresas como JBS ( JBSS3) e 
Eldorado Celulose.

A PREFEITURA de São Paulo tem investido na construção de casas 
modulares, de 18m², como opção de moradia para população em situ-
ação de rua. A previsão é entregar 2 mil unidades até o fim deste ano. 
Outra frente será um auxílio, entre R$ 600 e R$ 1,2 mil, para quem 
hospedar pessoas em vulnerabilidade social.

ALÔ PREFEITO DE PORTO SEGURO: Arraial D’ Ajuda possui várias 
opções com restaurantes internacionais, a parte histórica é realmente 
paradisíaca e com uma energia única. Mas é distrito de Porto Seguro e 
o Prefeito não tem feito nada. Arraial recebe multidões de turistas de 
todas as partes do Brasil e do mundo. Porém, não tem um hospital e 
uma subprefeitura. Em tempo: volto a pedir ao prefeito Jânio Natal que 
faça uma rotatória na entrada e uma placa de boas-vindas aos visitantes.  

AS DISTRIBUIDORAS de energia terão de oferecer o PIX como op-
ção de pagamento da conta de luz. A decisão é desta terça-feira e foi 
tomada pela diretoria da Agência Nacional de Energia Elétrica (Aneel). 
O prazo para as empresas cumprirem a decisão é de 120 dias, a par-
tir da publicação no “Diário Oficial da União”. O PIX é um sistema de 
pagamento instantâneo desenvolvido pelo Banco Central para facilitar 
transações financeiras. É gratuito e está disponível 24 horas por dia.

E O SOL voltou a aparecer em Moc e muitas pessoas estão aprovei-
tando para curtirem os clubes, piscinas e fazerem viagens. Certíssimos...

VAP & VIP

LULA JÁ TRABALHOU?

A declaração do presidente Lula de que o empresário “não ganha 
muito dinheiro porque ele trabalhou, ele ganha muito dinheiro por-
que os trabalhadores dele trabalharam” causou forte reação. A de-
claração aumentou a desconfiança do setor produtivo em relação ao 
terceiro mandato do petista. O residente continua falando o que não 
deve. O pior é que ele nunca trabalhou e está bilionário segundo a 
imprensa...

NÃO DÁ PARA ACREDITAR

Ver sua empresa crescer a ponto de ser avaliada em bilhões de dó-
lares é o sonho de grande parte dos empreendedores. Mas o que você 
diria se te contássemos que existe um empresário que, após atingir 
essa marca, decidiu abrir mão de seu patrimônio bilionário, colocar 
um ponto final na empresa e doá-la para a caridade?

CONTINUANDO 

Pois é. Essa é a história real de Yvon Chouinard, fundador da marca 
de roupas esportivas Patagonia – que, apesar de rico, sempre chamou 
atenção por levar uma vida simples (acredite se quiser, mas ele não 
tem nem mesmo um celular ou computador!) e, mais recentemente, 
decidiu se desfazer de toda a sua fortuna e doar a sua empresa avalia-
da em US$ 3 bilhões, para o combate às mudanças climáticas.

CARNAVAL EM ARRAIAL 

O famoso carnaval nas ruas de Arraial já está “esquentando” com 
blocos saindo, folia nas barracas badaladas como Sting, Corujão e no 
“Beco das Cores” que está animadíssimo com gente até em cima das 
mesas e mais animado do que o tradicional “Morocha”. Neste final de 
férias a festa do verão aqui tem aumentado cada vez mais...

DESTAQUE para a  beleza e o charme de outra sobrinha maravilhosa: Na-
tália Paulino Miranda que está curtindo a Bahia  neste verão. Ela é filha de 
João e Luciana Paulino Miranda.

ESTIVERAM  também circulando por  Arraial,   Verônica Araújo, filha da 
minha amiga de São Francisco Davinêz (viúva de Luiz Jabbur) com o esposo 
Francisco Vieira Araújo e a filha Júlia.

ALUÍSIO e Jane Fleury Teixeira também estão aqui em Arraial curtindo par-
te dos netos.

Uma recente recepção com a bela amiga e advogada de sucesso Graziella 
Ferraz

NESTE FINAL de semana a empresária Tete Castro esteve aniversariando 
e ganhou parabéns do esposo Wilson, filhos e outros familiares em sua 
fazenda.

DUAS AMIGAS muito queridas: Ângela Maia Laugthon e Terezinha Bezerra 
Bueno.

UM DOS MEUS hobby aqui em Arraial, é fotografar. Veja esta da praia de 
Pitinga, que  ficou top.

O DEPUTADO  Gil Pereira entregando para o filho advogado Guilherme o 
troféu Vitória como um dos Destaques Jovens do Norte de Minas”. Este ano 
o mega evento voltará a todo vapor para valorizar outros profissionais que 
estão fazendo sucesso.

RECORDANDO: Alô Marina Queiroz, lembra quando na implantação da TV 
Montes Claros fizemos um especial de gala no final do ano apresentando 
os melhores cantores da região? Fez um tremendo sucesso. Bons tempos...

Na famosa Feijoada do Theo que voltará a todo vapor este ano, o dinâmico 
prefeito de Janaúba Zé Aparecido e sua linda esposa Mônica Macedo.


